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こどもたちからのメッセー
ジは

こどもたちからのメッセー
ジは

　夢や希望にあふれ キラ
キラと輝いています

　夢や希望にあふれ キラ
キラと輝いています

　市内の小中学校・高等学校から選出された12名
の児童・生徒が将来の夢や、日常生活・学校生活の
中で感じていること、大人達に伝えたいことなどを
発表しました。（青少年育成潮来市民会議主催）

潮来市青少年のつどい 10月17日

未来につながる「今」を大切にしたいですね。
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９月
定定例会例会

　

平
成
27
第
３
回
定
例
会
は
９
月
１
日
か
ら
９
月
17
日
ま
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

今
定
例
会
で
は
、
補
正
予
算
、
条
例
改
正
、
平
成
26
年
度
決
算
、
工
事
請
負
契
約
等
の
議
案
が

提
案
さ
れ
、
す
べ
て
原
案
可
決
し
ま
し
た
。
ま
た
議
会
へ
の
請
願
２
件
を
採
択
、
議
員
定
数
を
削

減
す
る
た
め
の
条
例
改
正
を
全
会
一
致
で
可
決
し
ま
し
た
。

　

一
般
質
問
に
つ
い
て
は
、
14
人
の
議
員
が
市
政
一
般
に
つ
い
て
通
告
質
問
を
行
い
ま
し
た
。

潮来市都市計画税を廃止

議案に対する討論、賛否の結果
反対討論（橋本きくい 議員・小沼英明 議員・田崎　清 議員）
○様々なインフラ整備のためにも継続して課税すべき。
○減税分の財源案はすべて見込みであり、人口減少で税収も少なくなる中で、
今後様々な事業の縮小や公共料金値上げの恐れも出てくる。

○下水道整備や老朽化による更新など、今後多額の都市基盤整備費が予想さ
れ、確実な財源確保が必要となる。財源が確保できるかどうか、来年度以
降の実績が出てから廃止すべき。

○住民負担の軽減はすばらしいが、収入減による住民サービスの低下も考え
られる。

賛成討論（𠮷川　俊 議員・笠間丈夫 議員・沼里真一郎 議員）
○都市計画税の目的、都市基盤整備の現状、具体的な財源確保策について、
誠意を尽くした答弁をいただき十分理解した。未来への投資となる。

○税の公平性の観点からも疑問であり、税徴収の必要性は感じられない。
○鹿行地区では潮来市だけ課税しており、廃止により住みやすい街にして、
人口増を図ることができる。

○将来の潮来市のためにも、一刻も早く廃止すべき。

　今定例会に「潮来市都市計画税条例の廃止」についての議案が提案され、
総務委員会、本会議で慎重に議論を重ねた結果、賛成多数で可決しました。
　都市計画税は道路や下水道など、都市基盤整備にかかわる事業等の費用に
あてるために、市街化区域内の土地及び家屋の所有者に課税される目的税です。
　廃止により、市民の皆様の税負担も軽減されますが、年間約１億５千万円
の税収も無くなります。
　「段階的に実施してはどうか」、「税収減を補う財源は確保できるのか」等
の質疑に対して執行部は、「ふるさと納税、土地賃借料、随意契約の見直し
等により、財源は十分確保できるので安心してください」と答えました。
　平成 28年４月 1日から潮来市都市計画税は廃止となります。

 「議案第４６号　潮来市都市計画税の廃止について」　議員別賛否結果
議　員　名 賛　否 議　員　名 賛　否 議　員　名 賛　否
飯　島　康　弘 賛　成 柚　木　　　巖 賛　成 今　泉　利　拓 賛　成
後　藤　博　子 賛　成 𠮷　川　　　俊 賛　成 小　沼　英　明 反　対
村　山　正　光 賛　成 橋　本　きくい 反　対 藤　崎　忠　徳 賛　成
田　崎　　　清 反　対 大　平　幸　一 賛　成 杉　本　俊　一 賛　成
沼　里　真一郎 賛　成 内　田　正　一 賛　成 粟飯原　治　雄 賛　成
笠　間　丈　夫 賛　成 薄　井　征　記 賛　成 賛成１４　　反対３

（根本議長は採決に加わりません）
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議員定数及び議員報酬について、特別委員会を設置し議論を重ねた結果、議員定数を現在の
１８人から１６人に削減、また報酬については、現状維持として結論を出しました。本会議で
も全会一致で可決し、平成２８年２月改選期から潮来市議会の議員定数は１６人となります。

　現在、住民の代表機関としての議会の役割と責任が厳しく問われており、市の将来を見据えた議員
定数、報酬を調査検討するため、全議員による特別委員会を設置し議論を重ねました。
　定数削減の意見は、「市民から議員活動が見えない」「市の人口からみても多い、定数削減という市
民の声が多い」「普段からの議員としての姿勢が問われている」などでした。
　定数維持の意見は、「削減したら民意が反映しにくくなる」「これまでも削減の努力をしている」な
どの意見でした。また報酬については、現状維持、削減の検討、定数削減分の上乗せなどの意見であ
りました。
　県内各市議会との比較では、議員１人あたりの市民の数（人口÷議員数）は、県内で最小の 1,610 人、
報酬月額は 259,000 円で２番目に低く、一般会計に占める報酬・期末手当総額の割合は、５番目に高い
0.61％でした。（本年６月１日現在）
　各議員から活発な議論がなされ、「もっと時間をかけて議論すべき」、「市民感情からも早急に結論を
出すべき」などの意見も出されましたが、意見は出尽くしたと判断し採決しました。
　議員定数については、「現状維持の１８人」が２名、「２人削減の１６人」が１３名、「３人削減の１５人」
が１名、「４人削減の１４人」が１名でした。
　議員報酬については、現状維持が１０名、減額が２名、増額が５名となりました。
　以上の結果から、委員会としては、議員定数は１６人、報酬については現状維持とすることで決定
しました。
　今後、最も重要なことは、議員一人一人の日々の研鑽、資質の向上であり、現職議員のみならず、
将来にわたり議員に課せられた使命であります。民意の反映に最大限努力し、市民から期待され、信
頼される議会となるよう努めてまいります。

議員定数を削減 18人→16人へ（次期選挙から）

議員定数及び報酬調査特別委員会報告（要約）議員定数及び報酬調査特別委員会報告（要約）

補正予算総額　３億１,２５６万円を可決補正予算総額　３億１,２５６万円を可決
主な歳出予算（一般会計・特別会計）　 

磯山邸設計管理委託・移住定住促進事業等‥‥１,６４８万円
マイナンバー事業負担金‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥１,０２８万円
特別養護老人ホーム増床補助金‥‥‥‥‥‥‥５,４３６万円
保育園改築補助金‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥５,４２０万円
中央公民館空調機交換工事‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ ４５６万円
橋梁長寿命化保守点検業務委託‥‥‥‥‥‥‥‥ ６２２万円
国保会計支払準備基金積立金‥‥‥‥‥‥‥ １億１８２万円
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区　　分 ２３年度 ２４年度 ２５年度 ２６年度

財政力指数

経常収支比率

実質公債費比率

人件費比率

　２６年度も依然として震災復旧復興関連事業が中心となり、事業の進ちょくに比例してライ
フライン等の整備や街並み等の景観も改善されてきました。
　しかし潮来市全体としては、人口減少に歯止めがかからない現状の中、財政環境はますます
厳しい状況が予想されます。新たな産業の育成、企業誘致等経済活性化による自主財源確保の
取り組みが喫緊の課題です。潮来市の特性を生かしながら、創造性のある自立性の高い施策を
打ち出し、人口流出を最小限に抑えなくてはなりません。
　限られた財源の効率的な配分と適正な執行がなされるよう議会としても注視し、その成果を
常に検証しながら市の更なる発展のため努めてまいります。

※総計決算における差引は27億2,715万円で、翌年度へ繰り越すべき財源18億5,822万円を
　差し引いた実質収支は8億6,893万円となっています。

【財政力指数】　

市町村の財政力を測る指標。「１」に近づく

ほど財政力が強い。前年より減少しており更

なる自主財源確保の強化が必要。

【経常収支比率】

財政の弾力性を判断する指標。比率が高い

程、臨時的経費への余裕が少なく財政運営が

厳しくなる。前年度より3.6ポイント高くなっ

た。

【実質公債費比率】

数値が高いほど財政の硬直性が高まる。25%

以上になると地方債の許可を受けられない。

10%未満が望ましい。

【人件費比率】

財政構造上大きな比重を占める。災害関係費

の増加が比率減少の要因であり、引き続き人

件費の管理は大きな課題となる。

平成２６年度決算を認定平成２６年度決算を認定

会　計　名 歳　入　決　算 歳　出　決　算 差　　　　引

一　般　会　計

特

別

会

計

国民健康保険

下 水 道 事 業

農業集落排水事業

介 護 保 険

後期高齢者医療

総　　　　計

企　業　会　計 歳　入　決　算 歳　出　決　算 差　引　残　高

水道事業収益

水道事業資本

工業用水道事業

２１０億２,８１７万６,３１１円

４１億１,８８１万８,７６０円

　１５億３,３１０万１,２３１円

　　　　５,８５０万５,３８９円

　１９億４,９３７万４,８７４円

　　２億2,７２７万　 ３７１円

２８９億１,５２４万６,９３６円

０.４９８

８８.９

６．６

９．５

０．４９２

９２．５

５．６

１０．１

０.５２３

８８.５

１０.２

１４.８

０．５０３

８８．５

８．３

７．９

６億５,２８２万４,９９８円

２億１,５７８万５,６２４円

　　１,３９０万８,４２２円

7億３,０７８万４,４８３円

７,６７９万９,０００円

１,６１７万６,４８５円

７,７９５万９,４８５円

△１億３,８９８万６,６２４円

２２６万８,０６３円

１８４億５,４５０万　４５８円

４０億　４５３万３,６７０円

　１５億１,０６３万８,５３３円

５,７５３万１,８６６円

　１９億３,６１６万１,０９４円

　　２億２,４７２万８,６４６円

２６１億８,８０９万４,２６７円

２５億７,３６７万５,８５３円

１億１,４２８万５,０９０円

２,２４６万２,６９８円

９７万３,５２３円

１,３２１万３,７８０円

 　　 ２５４万１,７２５円

２７億２,７１５万２,６６９円

潮来市の財政構造
％
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７　

月

２
〜
３
日　

教
育
福
祉
委
員
会
視
察
研
修

５
日　

潮
来
市
水
防
訓
練　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

６
〜
７
日　

潮
来
市
高
齢
者
ク
ラ
ブ
視
察
研
修　

議
長

８
日　

担
い
手
育
成
総
合
支
援
協
議
会
総
会　
　

議
長

10
日　

議
員
定
数
報
酬
調
査
特
別
委
員
会

12
日　

あ
や
め
園
清
掃
事
業　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

13
日　

東
関
道
潮
来
鉾
田
間
建
設
期
成
同
盟
会　

議
長

13
日　

霞
ケ
浦
治
水
利
水
環
境
促
進
同
盟
会　
　

議
長

15
日　

行
方
地
域
農
業
振
興
協
議
会
総
会　
　
　

議
長

16
日　

茨
城
県
市
議
会
議
長
会
視
察
研
修　
　
　

議
長

21
〜
22
日　

環
境
経
済
建
設
委
員
会
視
察
研
修

23
日　

交
通
安
全
街
頭
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン　
　
　
　

議
長

24
日　

後
期
高
齢
者
医
療
広
域
連
合
議
会　
　
　

議
長

25
日　

日
の
出
神
幸
祭　
　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

25
日　

芝
宿
・
横
須
賀
区
祭
礼
交
流
会　
　

関
係
議
員

26
日　

硯
宮
神
社
祭
礼　
　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

26
日　

延
方
相
撲
例
大
祭　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

26
日　

水
原
八
坂
神
社
祭
礼　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

27
〜
28
日　

総
務
委
員
会
視
察
研
修

30
日　

議
員
定
数
報
酬
調
査
特
別
委
員
会

　

８　

月

１
日　

神
栖
市
市
制
施
行
十
周
年
式
典　
　
　

副
議
長

１
日　

牛
堀
地
区
納
涼
祭　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

２
日　

下
田
祇
園
例
大
祭　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

５
日　

県
東
市
議
会
議
長
会
定
例
会　
　
　
　
　

議
長

17
日　

後
期
高
齢
者
医
療
広
域
連
合
議
会　
　
　

議
長

18
日　

議
会
運
営
委
員
会

19
日　

潮
来
市
人
権
教
育
研
修
会　
　
　
　

関
係
議
員

20
日　

総
務
委
員
会
協
議
会

20
日　

環
境
経
済
建
設
委
員
会
協
議
会

21
日　

水
郷
潮
来
花
火
大
会　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

21
日　

日
の
出
夏
祭
り　
　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

24
日　

教
育
福
祉
委
員
会
協
議
会

25
日　

議
会
全
員
協
議
会

28
日　

議
会
運
営
委
員
会

28
日　

国
民
健
康
保
険
運
営
協
議
会　
　
　
　
　

議
長

29
日　

元
治
甲
子
事
変
殉
難
者
慰
霊
際　
　
　
　

議
長

31
日　

鹿
嶋
市
市
制
施
行
二
十
周
年
記
念
式
典　

議
長

　

９　

月

１
日　

９
月
定
例
会　

初
日

１
日　

鹿
嶋
・
香
取
・
潮
来
三
市
交
流
会　

関
係
議
員

８
日　

９
月
定
例
会　

本
会
議

９
日　

総
務
委
員
会

９
日　

環
境
経
済
建
設
委
員
会

10
日　

教
育
福
祉
委
員
会

11
日　

９
月
定
例
会
一
般
質
問

14
日　

９
月
定
例
会
一
般
質
問

15
日　

９
月
定
例
会
一
般
質
問

17
日　

９
月
定
例
会　

最
終
日

22
日　

ト
ラ
イ
ア
ス
ロ
ン
フ
ェ
ス
テ
ィ
バ
ル

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

23
日　

潮
来
市
戦
没
者
追
悼
式　
　
　
　
　

関
係
議
員

24
日　

交
通
安
全
街
頭
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン　
　
　
　

議
長

26
日　

潮
来
・
日
の
出
小
学
校
運
動
会　
　

関
係
議
員

26
日　

潮
来
市
月
ま
つ
り　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

27
日　

潮
来
市
消
防
操
法
大
会　
　
　
　
　

関
係
議
員

議
会
の
動
き

議
会
の
動
き

請願審査結果　　２件の請願を採択しました
請願提出者 請　願　内　容 紹介議員 審査結果

潮来・津知土地改良区
理事長　大久保高明
署名　２２６名

潮来・津知土地改良区内幹線道路市道（潮）８２９号
線及び接続する排水路の整備についての請願 𠮷川　俊 採　択

茨城県教職員組合
委員長　吉 田 　豊
署名　１４２名

教育予算の拡充を求める請願 大平幸一 採　択

潮 来 市 副 市 長 を 選 任
10月23日（金）、第2回臨時会において、潮来市副市長の選任に同意しました。

　　◎氏　名　・庄
しょうじ

司敦
あつ こ

子（51歳） 水戸市出身

　　◎経　歴　・昭和62年茨城県庁入庁

　　　　　　　　女性青少年課係長、生活文化課課長補佐等を歴任

　　◎任　期　・平成27年11月1日から4年間
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一
般
質
問

質問者　粟飯原治雄 議員

　都市計画税の廃止は、市民の負担が減り、暮

らしに多少でも余裕ができます。市長は財源の

裏づけは抑えたものと公約していますが、いつごろの

実施を計画しているのか伺う。

人事財政課長

　平成28年４月１日から施行と計画していま

す。財源については、市長給与３割削減で約450万

円、ふるさと納税の推進で約1,500万円、固定資産税で

約7,300万円、税制改正や市税徴収率向上によりまして

約1,930万円、土地の賃借料で1,400万円、随意契約の

見直しにより約3,000万円等で、１億5,580万円が確実

に財源になるものです。

　日の出地区の復興工事も今年度で終了し、市

民感情として今後は日の出地区以外の市民サー

ビスを重点的に行わなければなりません。インフラ整

備費の減額や公共事業の圧縮、公共料金の値上げなど

は絶対に避けてもらいたいと思うが市の考えを伺う。

人事財政課長

　都市計画税廃止により固定資産税や公共料金

を上げることはしません。インフラ整備については引

き続き優先順位を持って整備させていただきます。

　随意契約の見直し３％で3,000万円ならば

５％にすれば5,000万円です。こうしたことが

頑張っている姿勢の財源確保だと思います。都市計画

税とは目的税です。市街化91％の下水道が終了して、

今後９％の事業は受益者負担だけで行われます。一般

財源からの持ち出しになり、下水道を使用していない

市民は反対に不公平になると思うが。

市長

　都市計画税廃止による１億5,000万円の財源

は確保されています。９％の事業に関しても一般会計

からの繰出金は今までと同じになります。１億5,000万

が都市計画税として入ってこないだけであり、繰出金

は今までどおりの扱いですから、何ら不公平感もあり

ませんので大丈夫だ思っています。

　クリーンセンター建設時の約束事であった市

道整備事業は途中で工事が止まっています。

　当時の２町環境衛生組合の組合長が約束して、地権

者・地元民の皆様にご協力していただき、２町の環境

衛生がスタートできました。市道整備の現在の進ちょ

く状況と今後の計画を伺う。

道路建設課長

　佐ノ古地区の市道（牛）409号線は、現在地

元の代表の方々の意見等５回ほど確認をさせていただ

いており、今後用地の状況調査を進めてまいります。

　市道１級４号線については、現在台上戸の市道２級

３号線の整備を進めており、工事完了後検討させてい

ただきたいと考えています。

質問

質問

質問

質問

答

答

答

答

　

い
つ
ご
ろ
料
金
無
料
化
を
行
う
の
か
。
ま

た
、
優
先
的
に
潮
来
市
民
が
駐
車
す
る
ス
ペ
ー

ス
を
確
保
で
き
な
い
か
。
市
の
考
え
を
伺
う
。

市
長

　

駐
車
場
の
市
民
無
料
化
は
、
市
長
任
期
中
で

の
実
現
を
図
っ
て
ま
い
り
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

現
時
点
で
は
、
市
民
専
用
ス
ペ
ー
ス
の
確
保
は
考
え

て
い
ま
せ
ん
が
、
駐
車
場
増
設
も
視
野
に
入
れ
、
今
年

度
は
調
査
、
来
年
度
は
計
画
策
定
を
行
っ
て
ま
い
り
ま

す
。

　

無
料
化
に
し
た
場
合
、
満
車
の
時
に
潮
来
市

民
も
民
間
の
有
料
駐
車
場
に
停
め
な
け
れ
ば
な

り
ま
せ
ん
が
、
そ
の
場
合
も
無
料
に
な
る
の
か
。
ま

た
、
潮
来
市
民
と
隣
接
市
民
の
区
別
は
ど
の
よ
う
に
行

う
の
か
伺
う
。

市
長

　

民
間
の
駐
車

場
で
す
の
で
、
市
か
ら

対
応
を
求
め
る
よ
う
な

こ
と
は
一
切
ご
ざ
い
ま

せ
ん
。
市
民
の
区
別
に

つ
い
て
は
、
今
後
様
々

な
案
が
出
て
く
る
と
思

い
ま
す
が
、
本
年
度
か

ら
来
年
度
に
か
け
て
検

討
し
て
い
き
ま
す
の

で
、
時
間
が
か
か
り
ま

す
が
ご
理
解
を
お
願
い

し
ま
す
。

Ｑ３
． 

高
速
バ
ス
タ
ー
ミ
ナ
ル

駐
車
場
の
潮
来
市
民
へ

の
無
料
化
に
つ
い
て

Ｑ１． 都市計画税の廃止について

Ｑ２． 牛堀・潮来クリーンセンター建設時の地権者・地元住民との約束について

質
問

質
問 答答
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質問者　今泉　利拓 議員

　

都
市
計
画
税
を
何
年
か
か
け
て
段
階

的
に
廃
止
す
る
の
で
は
な
く
、
い
き
な

り
廃
止
す
る
と
市
長
が
決
断
さ
れ
た
。
理
由
は
何

か
。

市
長　

　

こ
の
９
月
議
会
で
議
決
を
い
た
だ
か

な
け
れ
ば
事
務
手
続
が
間
に
合
わ
ず
、
来
年
度
１

年
間
都
市
計
画
税
の
廃
止
は
難
し
い
と
い
う
状
況

に
な
り
ま
す
。
さ
ら
に
日
の
出
地
区
の
復
旧
復
興

工
事
が
完
了
に
合
わ
せ
、
都
市
計
画
税
を
廃
止
す

る
こ
と
に
よ
っ
て
定
住
促
進
を
ア
ピ
ー
ル
で
き
ま

す
。
段
階
的
な
廃
止
も
検
討
し
ま
し
た
が
、
事
務

経
費
も
か
か
り
、
来
年
４
月
か
ら
の
廃
止
を
決
意

し
ま
し
た
の
で
、
ご
理
解
願
い
ま
す
。

　

都
市
計
画
税
を
廃
止
す
る
と
な
る

と
、
年
間
お
よ
そ
1
億
５
０
０
０
万
円

を
超
え
る
税
収
が
な
く
な
る
。
市
政
運
営
上
、
心

配
も
あ
る
が
こ
の
辺
り
大
丈
夫
な
の
か
。

人
事
財
政
課
長

　

約
１
億
５
５
８
０
万
円
が
確
実
に
財

源
に
な
る
も
の
で
す
。
さ
ら
に
、
入
札
制
度
の
改

革
、
予
算
執
行
時
の
精
査
、
定
住
促
進
と
努
め
て

ま
い
り
ま
す
。

質
問答

　潮来市が２０１１年に民間に売却した市有地およ

そ、４，０００㎡の売買契約書など書類一式が紛失してい

たことがわかった。市コンプライアンス検証委員会の

中間報告で紛失したと発表していた牛堀地区の市有地

売却に関する書類が見つかったと発表した。

　重要書類紛失報道から発見報道に至るまでの

経緯について伺う。

総務課長　

　７月29日に新聞報道され、その日の夕方、観

光商工課から書類を発見したとの報告があり、総務課

から市長に報告しました。関係職員から事実関係を調

査し市長に報告しました。８月６日に書面により報道

機関へ通知し、８月７日新聞各社が報道しました。

　市長は、市の責任者として、今回の不祥事に

対してどう対応しようとしているか伺う。

市長　

　本市の行政運営に対する信用を著しく失墜さ

せる事態になり、深くおわびを申し上げます。

市民の信頼を著しく損ない、市として非常に重く受け

とめております。今後二度と起こらないように文書管

理、職員の意識改革を徹底し、法令遵守に努めてまい

ります。厳正に対処していくつもりですのでご理解の

ほどお願いします。

「東日本大震災後に解体されたふるさと館の立

体シアター機材など購入額約1,900万円分の備

品台帳もないことが分かった」と報道されている。

　何故、こういう事態になったのか経緯を伺う。

秘書政策課長

　コンプライアンス検証委員会からの中間答申

を受け、７月29日に記者発表し、７月30日に新聞報道

されました。ふるさと館の備品台帳は、一覧表のみ

で、通常の台帳形式になっていなかったということで

す。

　いったい誰の指示で備品を処分したのか、誰

かの指示があったのではないかと思うがその辺

りはどうか。

観光商工課長

　課内で検討しました結果、備品類は地下水の

浸透による水没により使用ができない状態になってい

ましたが、全てではなく天井からのライト等は保管し

ている状態です。

　市長も含め全体で協議し、解体させていただいた次

第です。

Ｑ２． 潮来市の重要書類紛失報道について

質
問答

質問

質問

質問

質問

答

答

答

答

◎その他の質問

　○平成23年度の潮来市建設業組合と市の2億

　　1,894万6,480円の随意契約の内訳について

　○潮来市のゆるキャラあやめについて等

Ｑ１
． 

都
市
計
画
税
の
廃
止
に

つ
い
て

解体されたふるさと館
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一
般
質
問

質問者　橋本きくい 議員

　私は日の出のまちづくりに誠心誠意尽くさせ

ていただきました。日の出の復興も間近にな

り、今後も日の出を見守っていきたいと思います。

　日の出地区は、他にも引けをとらないグレードを保

持しています。今後の地域開発には人材育成という

新しい側面が必要で、教育水準や道徳倫理も問われま

す。日の出地区でのまちづくりについて、市としての

考えを伺う。

秘書政策課長

　現在、市では人口減少問題を解消するため、

まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定を進めていま

す。その中で人口ビジョンの策定、まちづくりを担う

人材育成を進めながら、定住促進策等の取り組みを強

化してまいります。平成28年度は復興元年を迎え、住

みたいまち潮来の実現のため、今後とも市議会の皆様

や広く市民の声に耳を傾けながら、震災前より安心・

安全で魅力的な日の出地区となるよう取り組んでまい

りたいと考えています。

　前川沿いにある観光遊歩道があやめまつりの

イメージアップに大いに寄与するものと考えま

す。このたび整備に着手するということで、この遊歩

道の整備に古くから携わってきた者として関係各位に

深く感謝申し上げます。

　この整備事業の内容について、どのようなものなの

か伺う。また、沿線にお住まいの方々のプライバシー

の配慮について市の考えを伺う。

道路建設課長

　遊歩道については、一級河川前川の管理用道

路で管理者は茨城県です。

　整備の進捗状況は、あやめ橋から潮音橋の約390ｍ

のうち約280ｍの整備が完了しています。今年度は11

月を目途に思案橋から水雲橋間の64ｍの工事に着手す

る予定という回答を県の土木事務所から聞いています。

観光商工課長

　プライバシーの問題は、県土木事務所による

と、隣接する方々から、垣根など設置要望の相談を受

けているということです。県と連携を図りながら協議

を行い、プライバシーに対する配慮を考えてまいりま

す。

質問

答

答

　

現
在
都
市
計
画
税
は
、年
間
１
億
６
０
０
０

万
円
の
歳
入
と
伺
っ
て
い
ま
す
。
他
の
市
町

村
で
課
税
し
て
い
な
い
か
ら
と
い
っ
て
、
短
絡
的
に

廃
止
す
る
、
市
民
の
負
担
を
軽
減
す
る
と
い
う
こ
と

だ
け
で
解
決
す
る
と
い
う
の
は
い
か
が
な
も
の
か
と

思
い
ま
す
。

　

鹿
嶋
市
や
神
栖
市
の
よ
う
に
企
業
が
多
く
、
事
業

税
収
入
・
固
定
資
産
税
収
入
な
ど
財
源
収
入
が
あ
る

な
ら
い
ざ
知
ら
ず
、
企
業
数
が
少
な
い
潮
来
市
で
は

こ
れ
に
か
わ
る
財
源
は
皆
無
と
い
っ
て
も
過
言
で
は

あ
り
ま
せ
ん
。
完
全
な
財
源
補
塡
が
で
き
る
ま
で
継

続
す
べ
き
と
思
う
が
、
市
の
考
え
を
伺
う
。

人
事
財
政
課
長

　
　

都
市
計
画
税
が
、
こ
れ
ま
で
に
市
民
の

皆
様
や
土
地
建
物
所
有
者
の
皆
様
に
ご
負
担
い
た
だ

く
な
ど
大
き
な
役
割
を
担
っ
て
お
り
、
負
担
い
た
だ

い
た
方
々
に
対
し
て
も
深
く
感
謝
し
て
い
ま
す
。

　

下
水
道
事
業
は
、
市
街
化
区
域
に
お
い
て
既
に
約

91
％
が
整
備
さ
れ
、
鹿
行
地
区
の
他
市
と
比
較
し
て

も
税
の
負
担
が
大
き
く
、
さ
ら
に
使
途
が
明
確
で
な

く
、
不
公
平
感
の
払
拭
が
図
れ
な
い
も
の
で
す
。
都

市
計
画
税
廃
止
に
伴
う
財
源
の
め
ど
が
確
実
に
つ
い

た
と
こ
ろ
で
す
の
で
、
ご
理
解
い
た
だ
き
た
い
と
思

い
ま
す
。

Ｑ２
． 

都
市
計
画
税
の
廃
止
に

つ
い
て

Ｑ３． 日の出地区の今後について

Ｑ１．前川沿いの遊歩道の整備について

質問 答

答 質
問
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質問者　後藤　博子 議員

　

車
椅
子
で
通
わ
れ
て
い
る
児

童
へ
の
介
助
員
と
学
習
支
援
職

員
採
用
の
予
定
を
伺
う
。

学
校
教
育
課
長

　

今
後
も
児
童
・
生
徒
の
状
況

に
応
じ
て
非
常
勤
講
師
や
介
助
員
の

方
々
の
採
用
、
配
置
を
行
っ
て
ま
い
り

ま
す
。　

鹿
嶋
市
、
神
栖
市
を
訪
問
し

て
、
小
学
校
、
中
学
校
の
介
助

員
、
学
習
支
援
職
員
、
ア
シ
ス
タ
ン
ト

テ
ィ
ー
チ
ャ
ー
の
現
状
を
伺
っ
た
。
今

後
、小
学
校
、中
学
校
の
介
助
員
、学
習
支

援
職
員
、ア
シ
ス
タ
ン
ト
テ
ィ
ー
チ
ャ
ー

等
要
望
で
配
置
で
き
る
か
伺
う
。

学
校
教
育
課
長

　

学
校
側
の
意
見
を
伺
い
、
必

要
に
応
じ
て
採
用
を
考
え
て
ま
い
り
ま

す
。介
助
員
に
つ
い
て
は
、保
護
者
の
方

の
意
見
、考
え
も
十
分
に
尊
重
し
、状
況

に
応
じ
て
対
応
し
て
ま
い
り
た
い
と
考

え
て
い
ま
す
。

Ｑ３
． 

子
育
て
支
援
に

つ
い
て

答答 質
問

質
問

　当市内、身体、知的、精神等障害者の受け入

れ施設数と入居者数を伺う。

市民福祉課長

　入所施設は鹿島育成園が定員児童寮が30名、

育成寮が60名です。グループホームは２カ所あり、み

はる園が定員18名、きんもくせいが定員４名です。

　当市内、障害者の就労支援策について伺う。

市民福祉課長　

　障害者総合支援法に基づき、就労継続支援Ａ

型、Ｂ型のサービス、かしま障害者就労生活支援セン

ターと連携し支援を行っています。

　就労支援策Ａ・Ｂのサービス内容と就労１か

月の収入を伺う。

市民福祉課長　

　Ａ型は、必要な知識や技術習得等のための支

援サービス等です。Ｂ型は、就労に結びつかなかった

方で年齢等により雇用が困難になった方が支援を受け

られる等のサービスです。

　作業内容によって異なりますが、Ａ型については最

低賃金は時給729円で月約６万円程度、Ｂ型は、月

3,000円から２万円程度と聞いています。

　新たな施設事業所は、あるか伺う。

市民福祉課長

　現在、市内に２つの社会福祉法人から事業所

開設計画の報告を受けていますが、詳細についてはま

だ決まっておりません。

Ｑ２．障害者支援について

答

答

答

質問

質問

質問

質問

答

　

日
の
出
地
区
災
害
復
旧
・

復
興
工
事
の
進
捗
状
況
と
今

後
の
工
事
計
画
を
伺
う
。

復
興
工
事
推
進
事
務
所
課
長

　

１
級
12
号
線
、
14
号
線

の
災
害
復
旧
工
事
は
完
了
。
１
級
13

号
線
は
、
液
状
化
対
策
工
事
と
合
併

工
事
で
進
め
て
い
ま
す
。
上
水
道
の

災
害
復
旧
工
事
に
つ
い
て
は
完
了
。

下
水
道
の
災
害
復
旧
工
事
は
平
成
28

年
１
月
完
了
予
定
で
す
。
復
興
工
事

状
況
は
各
工
事
と
も
お
お
む
ね
順
調

に
進
ん
で
い
ま
す
。
電
線
共
同
溝
は

進
捗
率
約
89
％
、
十
番
ポ
ン
プ
場
建

設
工
事
の
進
捗
率
は
約
71
％
で
す
。

　

平
成
28
年
４
月
か
ら
地

下
水
を
下
げ
た
後
の
民
家

へ
の
影
響
が
出
た
場
合
の
補
償
に
つ

い
て
復
興
大
臣
の
回
答
内
容
と
市
の

対
応
を
伺
う
。

復
興
工
事
推
進
事
務
所
課
長

　

現
時
点
で
復
興
庁
よ
り

回
答
は
あ
り
ま
せ
ん
。
国
交
省
、
復

興
庁
を
通
じ
て
全
額
国
費
対
応
と
し

て
い
た
だ
け
る
よ
う
要
望
し
て
い
ま

す
。

　

国
費
で
認
め
ら
れ
な
い

場
合
は
ど
う
す
る
の
か
伺

う
。

復
興
工
事
推
進
事
務
所
課
長

　

そ
の
よ
う
な
こ
と
が
な

い
よ
う
に
引
き
続
き
要
望
し
て
い
き

ま
す
の
で
、
議
会
に
お
い
て
も
ご
協

力
願
い
ま
す
。

　

日
の
出
地
区
の
加
入
率

向
上
と
地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ

力
向
上
の
為
に
も
災
害
時
の
拠
点
と

い
う
防
災
の
観
点
か
ら
か
ら
も
重
要

な
日
の
出
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
グ
ラ
ン
ド

の
長
期
的
活
用
に
つ
い
て
伺
う
。

中
央
公
民
館
長　

　

現
在
、
日
の
出
コ
ミ
ュ

ニ
テ
ィ
広
場
の
維
持
管
理
協
議
会
で

管
理
運
営
を
行
っ
て
お
り
、
市
と
し

て
も
重
要
な
広
場
と
し
て
認
識
し
て

い
ま
す
。
住
民
の
皆
さ
ん
の
ご
意
見

等
を
伺
い
な
が
ら
、
今
後
の
利
活
用

を
検
討
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

Ｑ１
． 

日
の
出
地
区
の
道
路
復
旧
・
復
興
工

事
、
液
状
化
対
策
と
復
興
後
の
日
の

出
地
区
に
つ
い
て

質
問

質
問

答

答答

質
問

質
問 答

◎
そ
の
他
の
質
問

　

○
男
女
共
同
参
画
に
つ
い
て

　

○
観
光
に
つ
い
て

　

○
救
急
医
療
に
つ
い
て
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質問者　沼里真一郎 議員 一
般
質
問　国の年金情報流出時の問題で、メール添付

ファイルによるパスワード流出、２次攻撃によ

る情報流出、基幹系と情報系の切り離しとパスワード

の有無、流出時のネット切断、マイナンバーの本人確

認、情報流出セキュリティ対策と訓練は市でどうか。

総務課長

　現在、重要な個人情報を管理する基幹系シス

テムと、インターネットにつながっている情報系のシ

ステムを切り離すことにより外部からの攻撃が届かな

いようセキュリティー確保を行っています。マイナン

バー制度導入に当たり、情報取得できる職員等を限定

するために権限指定の強化を行い、また職員研修会な

ど人的な対策から物理的安全管理と両面にわたり対策

を強化してまいります。

質問

答

Ｑ１． マイナンバー情報セキュリティ対策

　

日
の
出
工
事
で
は
工
事

ウ
ィ
ル
ポ
ン
プ
増
設
の
変
更

が
多
い
。
日
の
出
地
区
へ
地
下
水
流

入
は
ど
う
か
。
地
下
水
位
低
下
の
水

み
ち
管
と
ポ
ン
プ
の
維
持
管
理
費
が

高
く
な
り
将
来
の
下
水
道
代
は
。

都
市
計
画
課
長

　

比
較
的
断
面
が
大
き
な

７
本
の
水
路
に
つ
い
て
、
液
状
化
対

策
工
事
を
確
実
な
も
の
と
す
る
た
め

に
、
止
水
壁
を
設
置
し
、
日
の
出
地

区
外
か
ら
の
水
の
流
入
を
防
止
す
る

工
事
を
行
い
ま
し
た
。

　

地
下
水
位
低
下
工
法
で
は

27
年
度
予
算
で
家
屋
調
査
費

９
億
円
が
全
戸
調
査
と
な
る
。
同
意

時
に
約
束
し
た
沈
下
傾
斜
補
償
は
全

額
国
費
か
。
沈
下
補
償
は
水
平
に
す

る
等
の
補
修
工
費
全
額
補
償
を
。

復
興
工
事
推
進
事
務
所
課
長

　

現
時
点
で
復
興
庁
よ
り
全

額
国
費
に
な
る
と
の
回
答
は
あ
り
ま

せ
ん
。
今
後
も
復
興
交
付
金
の
基
幹

事
業
と
し
て
全
額
国
費
の
対
象
と
な

る
よ
う
引
き
続
き
要
望
し
て
い
き
ま

す
。

　

家
屋
調
査
方
法
は
ど
う

行
う
か
。
委
託
先
は
１
社

か
分
割
発
注
か
。
入
札
か
随
意
契
約

か
。

復
興
工
事
推
進
事
務
所
課
長

　

全
戸
調
査
を
予
定
し
て
お

り
ま
す
が
、
事
前
事
後
調
査
を
行
っ

た
家
屋
は
、
事
後
調
査
を
地
下
水
低

下
前
の
事
前
調
査
に
変
え
る
方
向
で

す
。
１
社
と
の
随
意
契
約
で
す
。

　

日
の
出
工
事
残
土
搬
送
は

清
水
地
区
西
の
平
に
あ
る
砂

利
採
取
跡
地
へ
搬
入
し
て
い
る
が
、

そ
こ
へ
の
全
搬
入
代
な
ら
し
代
と
全

搬
入
量
は
い
く
ら
に
な
る
予
定
か
。

清
水
地
区
西
の
平
砂
利
採
取
跡
地
業

者
へ
搬
入
な
ら
し
代
を
払
う
の
か
。

搬
入
土
砂
は
再
売
却
さ
れ
て
し
ま
う

の
か
。

都
市
計
画
課
長

　

搬
入
全
量
は
、
約
18
万
㎥

を
見
込
ん
で
お
り
、
な
ら
し
代
に
つ

い
て
は
、
今
後
適
正
に
対
応
し
て
ま

い
り
ま
す
。

建
設
部
技
監

　

一
般
的
に
は
売
る
こ
と
は

考
え
ら
れ
な
い
と
市
で
は
考
え
て
お

り
ま
す
。

Ｑ２
． 

日
の
出
工
事
で
の
家
屋
傾
き
・
沈

下
補
償
・
家
屋
調
査
・
残
土
搬
入
代

　潮来市でも以前、溶融炉を停止した。焼却灰

溶融炉は11道県16基でコスト高から稼働停止し

ている。将来の3市広域のごみ処理化へはコストとス

ラグ処理の問題からストーカ式焼却炉のみが良いと思

う。焼却灰のリサイクル化や溶融スラグ化は業者に任

せた方が効率的で安い。他市へ提案・決定すべきだと

思うがどうか。

環境課長

　３市の一般廃棄物広域処理促進協議会が作成

した基本構想の中で、ストーカ式焼却炉と流動床式ガ

ス溶融炉の２つの処理方式が現時点で採用可能である

技術として報告されました。現時点での提案で、最終

的には、今後作成するごみ処理施設整備基本計画の中

で決定してまいります。基本計画作成の審議等を踏ま

え判断してまいります。

Ｑ３． ３市ごみ処理広域化へのごみ処理方式

◎その他の質問

○生活困窮者自立支援と地域の見守り体制、コミュニ

ティ強化

○県民の森整備と地域公園充実で子育て環境向上や若

者定住の環境整備

○国道51号バイパス完成時の分断通学路対策と住民要望

○新市長のこれからの議会重視と議会への説明方針に

ついて

○消防団員確保へ加入促進、操法大会の団員負担軽減を

答答答

答 答 質
問

質
問

質
問

質
問

質問

答
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質問者　柚 木　 巖 議員

　

９
月
１
日
は
防
災
の
日
。

局
地
的
豪
雨
や
台
風
に
よ
る

災
害
に
備
え
、各
自
治
体
は「
タ
イ
ム

ラ
イ
ン
」の
策
定
を
進
め
て
い
ま
す
。

　

本
市
の
「
タ
イ
ム
ラ
イ
ン
」
策
定

状
況
を
伺
う
。

総
務
課
長

　

平
成
25
年
の
台
風
26
号
の

被
害
の
教
訓
を
踏
ま
え
、
事
前
行
動

計
画
を
作
成
し
、
迅
速
で
的
確
な
対

応
を
と
れ
る
よ
う
備
え
て
い
ま
す
。

　

タ
イ
ム
ラ
イ
ン
に
基
づ
く

訓
練
計
画
及
び
実
施
計
画
を

伺
う
。

総
務
課
長　

　

台
風
接
近
の
４
日
前
か
ら

事
前
行
動
計
画
に
基
づ
き
、
各
部
署

が
準
備
、
行
動
し
ま
す
。

　

９
月
10
日
の
大
雨
予
想

に
対
し
、
市
の
対
応
と
、
な

ぜ
、
防
災
無
線
で
念
の
た
め
の
避
難

場
所
等
の
周
知
を
し
な
か
っ
た
の
か

伺
う
。

総
務
課
長　

　

資
機
材
の
準
備
、
土
の
う

等
の
確
認
な
ど
を
行
い
ま
し
た
。
直

接
の
被
害
が
そ
れ
ほ
ど
な
い
も
の
と

認
識
し
て
い
ま
し
た
。

Ｑ１
． 

防
災
行
動
計

画
に
つ
い
て

答答答 質
問

質
問

質
問

　市有地売買契約書の紛失の顛末を伺う。

総務課長

　コンプライアンス検証委員会より資料提出を

求められた際、書類がないことに気づき、委員会へその

旨を報告。７月29日に新聞報道があり、その日の夕方、

観光商工課から書類を発見したとの報告がありました。

職員から経緯について確認し、調査結果を取りまとめ、

８月６日に各報道機関へ通知し、新聞報道となりました。

　市の公文書管理の仕組みを伺う。

総務課長

　手続が終了した文書は、文書保存箱、倉庫等

で引き続き保存します。閲覧終了後は速やかに返却する

ことと定められています。

　公文書管理の見直しをどの様に進めるのか伺

う。

総務課長　

　文書規定の遵守を図り、研修等を含めて、人

的な啓発を進めてまいります。

　原市長は処分を含めて厳正に対応するとコメ

ントしているが責任はどの範囲まで及ぶのか伺

う。

市長　

　部課長も含めて、最終的責任は私にもあると

思います。検証委員会の答申後に判断していきます。

Ｑ２． 市の公文書管理と指示伝達について

答

答

質問

質問

答

答

質問

質問

　

本
市
に
よ
る
認
知
症
予
防
対

策
を
伺
う
。

保
険
年
金
課
長

　

介
護
予
防
資
料
を
全
戸
配
布

し
、
健
康
教
室
や
介
護
予
防
教
室
、
認

知
症
や
健
康
に
関
す
る
講
話
や
体
操
を

行
っ
て
い
ま
す
。

　

認
知
症
早
期
発
見
の
対
策
を

伺
う
。

保
険
年
金
課
長

　

総
合
相
談
援
助
支
援
業
務
に

よ
り
、相
談
支
援
を
行
っ
て
い
ま
す
。認

知
症
に
つ
い
て
正
し
く
理
解
し
、
支
援

す
る
応
援
者
と
し
て
、
認
知
症
サ
ポ
ー

タ
ー
養
成
講
座
を
開
催
し
て
い
ま
す
。

　

認
知
症
予
防
講
座
の
内
容
と

効
果
を
伺
う
。

保
険
年
金
課
長　

　

頭
の
体
操
学
習
塾
を
実
施
し

て
お
り
、
要
介
護
認
定
を
受
け
て
い
な

い
65
歳
以
上
の
方
を
対
象
に
、
来
年
２

月
ま
で
全
25
回
開
催
し
ま
す
。
認
知
症

予
防
に
つ
な
が
る
こ
と
に
期
待
し
て
い

ま
す
。

Ｑ３
． 

認
知
症
の
予
防
に
つ
い
て

　

選
挙
権
年
齢
を
現
在
の
20
歳
以
上
か

ら
18
歳
以
上
に
引
き
下
げ
る
改
正
公
職

選
挙
法
が
成
立
し
、
明
年
６
月
19
日
か

ら
施
行
さ
れ
る
。
こ
れ
に
よ
り
新
た
に

有
権
者
と
な
る
18
、
19
歳
の
未
成
年
者

は
約
２
４
０
万
人
。
全
有
権
者
の
２
％

に
当
た
る
。
若
者
の
政
治
参
加
へ
の
意

識
を
高
め
る
た
め
、
教
育
現
場
に
お
け

る
主
権
者
教
育
も
必
要
で
、
文
科
省
は

政
治
教
育
の
副
教
材
を
全
高
校
生
に
配

布
す
る
予
定
で
す
。

　

教
育
委
員
会
に
よ
る
ガ
イ
ド

ラ
イ
ン
（
指
針
）
の
作
成
や
、

学
校
の
自
主
的
な
ル
ー
ル
作
り
が
焦
点

と
な
る
が
、
本
市
教
育
委
員
会
は
ど
の

よ
う
に
係
わ
っ
て
い
く
の
か
伺
う
。

教
育
長

　

国
県
の
内
容
を
十
分
精
査
し

て
作
成
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

選
挙
制
度
、
選
挙
の
意
義
に
つ
い
て
の

学
び
を
行
い
ま
す
の
で
、
国
が
定
め
て

い
る
学
習
指
導
要
領
に
沿
い
、
子
供
た

ち
の
指
導
に
当
た
る
よ
う
連
携
を
と
っ

て
進
め
て
ま
い
り
ま
す
。

　

私
達
の
生
活
に
も
っ
と
も
身

近
な
地
方
政
治
で
あ
る
議
会
を

も
っ
と
知
っ
て
も
ら
う
為
に
、
中
学
生

に
よ
る
子
ど
も
議
会
の
開
催
を
提
案
す

る
が
、
市
の
見
解
を
伺
う
。

秘
書
政
策
課
長

　

教
育
委
員
会
、
議
会
事
務
局

と
協
議
し
な
が
ら
前
向
き
に
検
討
し
て

ま
い
り
た
い
と
思
い
ま
す
。

質
問

質
問 答答Ｑ４

． 

18
歳
選
挙
権
に
つ
い
て

答 質
問

質
問

質
問

答

答

◎
そ
の
他
の
質
問

　

○
地
方
創
生
に
つ
い
て
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質問者　田 崎　 清 議員 一
般
質
問

　

潮
来
一
中
、
津
知
小
学
校

の
通
学
路
に
な
っ
て
い
る
、

江
寺
坂
下
か
ら
県
道
水
戸
・
神
栖
線

の
車
歩
道
分
離
工
事
の
進
捗
状
況
と

完
成
目
標
を
伺
い
ま
す
。

道
路
建
設
課
長

　

現
在
用
地
買
収
を
進
め

て
お
り
、
完
了
後
は
早
急
に
工

事
を
発
注
し
、
今
年
度
内
完
成

を
目
指
し
て
進
め
て
い
ま
す
。

　

県
道
矢
幡
・
潮
来
線

よ
り
築
地
、
妙
光
寺
に

抜
け
て
の
道
路
の
進
捗
状
況
と

完
成
目
標
を
伺
い
ま
す
。

道
路
建
設
課
長

　

平
成
26
年
度
は
路
線
測

量
を
実
施
し
、
今
年
度
は
設
計
に

入
っ
て
ま
い
り
ま
す
。
来
年
度
よ
り

用
地
交
渉
等
を
進
め
、
同
意
が
得

ら
れ
次
第
事
業
を
進
め
て
ま
い
り
ま

す
。

　復興工事についての住民要望や苦情、工事に

対する疑問等の内容と対応策を伺う。　

復興工事推進事務所課長

　主な内容は、砂ぼこり、振動、騒音、交通誘

導員の誘導、民地工作物等への影響、側溝のふたかけ

等です。８月末までで１４１件の相談等があり、連絡

を受け速やかに現場確認等を行い、担当工区の請負業

者や施工管理者に連絡をとりながら対応しています。

　日の出地区は液状化対策が進んでいるが、市

には何カ所か工事予定には入らなかった地区が

あり、それらの今後の方向性を伺う。

建設部長

　事業化するための費用対効果や地下水低下工

法等が可能かどうかなどを検討した上で、結果的には

事業化にならず、ハザードマップ等をお渡しし市民の

方々には事前の対応ということでお願いするに至った

ところです。事業化になっている日の出地区を確実に

終わらせることが大事であると考えています。

質問 質問

答

答

　

今
年
の
観
光
客
数
を
伺

う
。
ま
た
期
間
中
の
市
内

循
環
バ
ス
運
行
の
台
数
と
経
費
を
伺

う
。

観
光
商
工
課
長

　

観
光
客
数
は
、
85
万
２

０
０
０
人
と
報
告
さ
せ
て
い
た
だ
き

ま
す
。
市
内
循
環
バ
ス
の
配
車
台
数

は
、
市
の
中
型
バ
ス
１
台
で
、
土
曜

日
曜
の
８
日
間
、
１
日
６
便
を
運
行

し
ま
し
た
。
経
費
は
合
計
12
万
９
０

０
０
円
で
す
。

　

今
後
の
あ
や
め
祭
り
の
方

向
性
を
伺
う
。

観
光
商
工
課
長

　

実
行
委
員
会
に
よ
り
検

討
し
て
ま
い
り
ま
す
が
、
昼
夜
を
問

わ
ず
多
く
の
来
場
者
に
楽
し
ん
で
い

た
だ
き
、
に
ぎ
わ
う
催
し
を
工
夫
し

て
ま
い
り
ま
す
。
宿
泊
客
が
夜
の
町

を
散
策
で
き
る
よ
う
な
ル
ー
ト
づ
く

り
や
滞
留
時
間
の
延
長
を
図
る
こ
と

で
、
経
済
効
果
の
拡
大
が
期
待
で
き

る
も
の
と
考
え
て
い
ま
す
。

Ｑ２
． 

第
64
回
水
郷
潮
来
あ
や
め
ま
つ
り

に
つ
い
て

Ｑ１． 日の出地区復旧復興工事について

　目標とする納税予定額、返礼品の予定数量、

購入予定金額を伺う。

秘書政策課長

　納税予定額は1,500万円を目標としていま

す。寄附者１人１万円として1,500人、品数は1,500品

分を予定しています。お礼の品は１件約4,000円とし

て、おおむね570万円を予定しています。

　８月末で１７７万ほどの納税があったようだ

が、その内訳と、お礼の品を伺う。

秘書政策課長

　主に10万円の口で、釣りざおの返礼品を申し

込んだ方が多く、十数本の寄附がありました。お米等

もありましたが、数件の範囲です。

　目標約1,500万の納税で、手元のほうに残る金

額を伺う。

秘書政策課長

　５割から６割が返礼品と手数料ですが、返礼

品については特産品のＰＲ経費とも言えます。600万

から700万が残るという計算です。

Ｑ４． ふるさと納税について

◎その他の質問　

　○農業政策について

Ｑ３
．
通
学
路
の
安
全
対
策
に
つ
い
て

答

答

質
問

質
問

答 質
問

質
問

答

質問

質問

答

答

質問

答
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質問者　飯島　康弘 議員

　

人
口
減
少
克
服
の
た
め
、
全
国
の
各
自

治
体
が
進
め
て
い
ま
す
が
、
地
域
間
の
格

差
が
拡
大
す
る
心
配
も
あ
る
。
現
在
の
進
捗
状
況

を
伺
う
。秘

書
政
策
課
長

　

人
口
ビ
ジ
ョ
ン
、
総
合
戦
略
の
策
定
方

針
と
策
定
体
制
を
決
定
し
、
市
民
会
議
委
員
か
ら

の
施
策
提
案
と
市
の
各
課
が
作
成
し
た
施
策
を
照

ら
し
合
わ
せ
、
基
本
的
方
向
を
取
り
ま
と
め
ま
し

た
。

　

今
後
市
民
等
へ
の
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
を
実
施
し
、

具
体
的
施
策
を
ま
と
め
、
11
月
末
を
目
途
に
素
案

を
策
定
し
ま
す
。
ま
た
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
を

行
い
、
来
年
３
月
に
最
終
版
を
作
成
い
た
し
ま
す
。

　

地
方
創
生
は
潮
来
に
住
み
、
生
き
て
い

き
た
い
と
い
う
人
を
増
や
す
こ
と
で
す
。

自
分
た
ち
で
ま
ち
づ
く
り
を
し
い
て
い
く
と
い
う

考
え
で
あ
れ
ば
多
く
の
ア
イ
デ
ア
が
で
て
き
ま

す
。
市
民
委
員
か
ら
も
素
晴
ら
し
い
提
案
が
さ
れ

て
い
ま
す
が
、
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
の
具
体
的

な
内
容
を
伺
う
。

秘
書
政
策
課
長

　

パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
は
、
広
く
市
民

等
に
意
見
や
改
善
案
な
ど
を
求
め
る
手
続
で
す
。

最
終
的
な
も
の
を
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
と
し

て
、
来
年
２
月
の
市
民
委
員
会
で
分
析
結
果
を
報

告
し
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。
市
民
委
員
さ
ん
の

重
要
な
意
見
で
す
の
で
、
な
る
べ
く
計
画
に
反
映

さ
せ
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

Ｑ１
． 

ま
ち
、
ひ
と
、
し
ご
と

創
生
事
業
に
つ
い
て

質
問答

　民生委員児童委員の皆さんとの意見交換会

で、ひとり暮らしの高齢者の方などが、買い物

に困っているという意見が多かった。現在の市の対応

を伺う。

市民福祉課長

　本市では、地区担当民生委員が各戸を訪問し

ての聞き取り調査や見守り活動を実施しています。そ

の活動の中で、日常生活を支援する事業などを包括支

援センターを中心に実施しています。今後各種支援事

業や民間サービスの周知、公共交通システムの導入な

どを検討してまいります。

　支援サービスの内容や民

生委員の皆様の活動を、若

い世代にももっと知らせる必要が

あると思うが。

市民福祉課長

　今後、広報紙等の周知も

引き続き実施し、民生委員さんと

連携を図りながら、各種サービス

の周知を図っていきます。

Ｑ２． 高齢者福祉について

　

各
学
校
へ
の
エ
ア
コ
ン

設
置
が
９
月
末
に
は
全
て

完
成
し
ま
す
が
、
完
成
日
は
各
学
校

で
違
い
ま
す
。
不
公
平
感
な
く
す
た

め
、
始
動
日
を
決
め
て
一
斉
に
稼
働

す
る
の
が
望
ま
し
い
と
思
う
と
同
時

に
、
各
学
校
の
状
況
に
合
わ
せ
て
柔

軟
な
対
応
を
取
っ
て
い
た
だ
き
た
い

が
市
の
考
え
を
伺
う
。

学
校
教
育
課
長

　

全
て
同
時
期
の
使
用
が

一
番
い
い
か
と
考
え
て
い
ま
し
た

が
、
工
事
の
関
係
で
約
10
日
違
っ
て

き
ま
す
。
子
供
た
ち
の
健
康
面
を
考

慮
し
、
安
全
性
が
確
認
で
き
た
学
校

か
ら
順
次
使
用
し
て
い
け
れ
ば
と
考

え
て
い
ま
す
。

Ｑ３
．
教
育
環
境
の
充
実
に
つ
い
て

　

６
月
定
例
会
の
質
問
に

は
、「
課
題
等
を
検
証
し
、

復
活
に
つ
い
て
は
前
向
き
に
検
討

し
て
い
く
」
と
い
う
答
弁
で
し
た

が
、
そ
の
後
の
進
捗
状
況
を
伺
う
。

中
央
公
民
館
長

　

参
加
者
の
確
保
、
コ
ー

ス
設
定
、
大
会
ス
ポ
ン
サ
ー
の
確

保
、
開
催
時
期
等
の
課
題
が
あ

り
、
ま
た
平
成
31
年
の
国
体
の

ボ
ー
ト
と
ト
ラ
イ
ア
ス
ロ
ン
競
技

の
開
催
地
と
し
て
の
準
備
等
の
取

り
組
み
が
あ
り
、
開
催
は
難
し
い

状
況
で
あ
る
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

実
現
に
は
さ
ま
ざ
ま
な

課
題
が
あ
る
と
思
う
が
、

幅
広
い
世
代
の
方
か
ら
、
開
催
の

声
が
多
く
あ
り
、
ぜ
ひ
実
現
し
て

欲
し
い
と
思
い
ま
す
。
復
興
元
年

と
な
る
日
の
出
地
区
の
き
れ
い
な

道
路
を
走
る
な
ど
、
小
さ
い
規
模

で
も
官
民
一
体
と
な
っ
た
事
業
に

な
っ
た
ら
す
ば
ら
し
い
と
思
う

が
、
市
の
考
え
を
伺
う
。

中
央
公
民
館
長

　

小
さ
い
規
模
と
い
う
事

に
つ
い
て
は
、
各
関
係
機
関
、
関

係
部
署
の
皆
さ
ん
と
協
議
さ
せ
て

い
た
だ
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

質
問

答

Ｑ４
． 

潮
来
市
マ
ラ
ソ
ン
大
会
の
開
催

　

 

（
復
活
）
に
つ
い
て

答

質問

答

質問

質
問

質
問

答

答

答 質
問
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質問者　杉本　俊一 議員 一
般
質
問　電線地中化工事の完成予定を伺う。

道路建設課長

　電線管理者、東京電力、ＮＴＴとの協議調整

等、準備が整った箇所を本年４月より工事に着手して

おり、平成28年３月完成を予定しています。

　協議調整の内容と、今後各家庭への配線計

画、また電気をとめることはないのかどうか伺

う。

道路建設課長

　大きな道路ですので、工事がかぶってしまう

場所があり、調整が必要になります。工事完成後に東

電の方でつないでいただく予定ですので、電気がとま

ることはございません。

街路樹はどのように考えているのか伺う。

道路建設課長

　震災復興事業の完了後に、地元の皆様の意見

を聞きながら進めてまいります。通行の安全性、視認

性の考慮や避難路の確保の観点から、低木等を植えて

いきたいと考えています。

Ｑ１． 日の出の４車線道路について

　９月中の完了ということで、夏休みが終わっ

て約１カ月もかかっています。夏休み終了後に

は使ってもらえることが一番よかったと思うが、いか

がか。

学校教育課長

　工期そのものは60日から70日で、ある程度縮

めた中で工事を進めてもらっています。学校に支障が

ないように、校舎内の工事を８月中に進めていただい

て、２学期から外の工事を実施をしていただきまし

た。現場工事が終了した時点で、安全確認がとれたと

ころから試運転という形で、実際の工事は完了しませ

んが、一日でも早く使用させてあげたいというところ

で進めていますのでご理解願います。

Ｑ４． 学校のエアコン設置について

質問

質問

質問

答

答

答

　

現
在
の
あ
や
め
園
を
、
６

月
以
外
に
も
観
光
客
に
喜
ば

れ
る
園
に
す
る
こ
と
は
で
き
な
い
か
伺

う
。

観
光
商
工
課
長

　

こ
こ
数
年
を
か
け
、
あ
や

め
時
期
よ
り
一
月
早
く
見
ご
ろ
を
迎
え

る
藤
の
植
栽
を
進
め
て
い
ま
す
。
数
年

先
に
な
り
ま
す
が
、
藤
の
花
見
な
ど
の

催
し
物
の
開
催
も
可
能
と
考
え
て
い
ま

す
。
現
在
、
継
続
的
に
季
節
の
違
う
花

の
植
栽
整
備
、
桜
ま
つ
り
や
、
月
ま
つ

り
な
ど
の
開
催
場
所
と
し
て
利
活
用
し

て
お
り
、
今
後
は
関
係
団
体
と
連
携
し

な
が
ら
、
年
間
を
通
し
た
利
用
を
促
進

し
て
ま
い
り
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

例
え
ば
秋
か
ら
冬
に
向
け

て
咲
く
コ
ウ
テ
イ
ダ
リ
ア
等

を
植
樹
す
る
な
ど
、
新
た
な
も
の
の
計

画
は
考
え
ら
れ
な
い
か
伺
う
。

観
光
商
工
課
長

　

花
だ
け
で
な
く
、
イ
ベ
ン

ト
等
で
の
使
用
も
視
野
に
入
れ
て
、
利

用
稼
働
期
間
の
延
長
を
図
り
た
い
と
考

え
て
い
ま
す
。

　

潮
来
市
内
の
小
学
生
以
下

の
子
供
を
持
つ
家
庭
の
ほ
と

ん
ど
が
待
望
の
道
の
駅
へ
の
設
置
予
定

の
遊
具
を
、
な
ぜ
早
急
に
設
置
し
な

か
っ
た
の
か
伺
う
。

市
長

　

土
日
な
ど
駐
車
場
不
足
と

な
っ
て
い
る
の
が
現
実
で
、
駐
車
場
拡

張
の
問
題
等
、
総
合
的
に
判
断
し
、
も

う
少
し
時
間
を
か
け
て
決
め
て
い
き
た

い
と
考
え
て
い
ま
す
。
お
子
さ
ん
た
ち

が
遊
べ
る
場
所
が
少
な
い
こ
と
も
事
実

で
す
が
、
道
の
駅
全
体
の
事
業
と
一
体

的
に
考
え
て
い
く
と
い
う
こ
と
で
も
う

少
し
の
間
お
時
間
を
い
た
だ
き
た
い
と

思
い
ま
す
。

Ｑ２
． 

道
の
駅
の
遊
具
設
置
に
つ
い
て

Ｑ３
． 

あ
や
め
園
の
四
季
年
間
利
用
に
つ
い
て

答答

答

質
問

質
問

質
問

質問

答
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質問者　大平　幸一 議員

　

７
月
の
市
広
報
に
て
廃
止

し
た
場
合
、
財
源
に
つ
い
て

は
市
長
給
与
削
減
、
ふ
る
さ
と
納

税
、
行
財
政
改
革
と
あ
る
が
Ｈ
27
年

度
、
事
業
の
見
直
し
な
ど
で
対
応
で

き
る
も
の
が
あ
る
と
考
え
る
が
実
施

し
て
い
る
の
か
伺
う
。

秘
書
政
策
課
長

　

今
年
度
、
市
長
給
与
の
削

減
、
ふ
る
さ
と
納
税
強
化
の
取
り
組

み
、
さ
ら
に
入
札
制
度
の
改
革
な
ど

を
行
っ
て
い
ま
す
。

　

今
後
、
毎
年
、
事
業
の
見

直
し
が
財
源
確
保
と
し
て
重

要
と
考
え
る
が
ど
の
様
に
進
め
る
の

か
伺
う
。人

事
財
政
課
長　

　

綿
密
な
予
算
編
成
、
効
率

的
な
行
財
政
運
営
を
目
指
し
な
が

ら
、
持
続
可
能
な
自
治
体
運
営
に
努

め
て
ま
い
り
ま
す
。

　

近
隣
自
治
体
で
事
業
仕
分

け
を
実
施
し
ま
し
た
が
今

後
、
潮
来
市
で
実
施
す
る
考
え
は
あ

る
の
か
伺
い
ま
す
。

秘
書
政
策
課
長

　

貴
重
な
ご
意
見
で
す
の

で
、
今
後
勉
強
し
て
ま
い
り
た
い
と

考
え
て
い
ま
す
。

Ｑ１
． 

都
市
計
画
税
に

つ
い
て

質
問

質
問

質
問 答答答

　返礼品等８月１０日より新設しておりますが

内容と現時点の状況を伺います。

秘書政策課長

　潮来市ふるさとづくり寄附金ホームページを

開設し、11業者、14品目の返礼品が掲載されました。

８月現在、寄附金申込は35件で174万円です。返礼品

の多くは10万円寄附者の釣り具で15件です。

　潮来市出身の活躍されているシェフがおりま

すが、磯山邸とドッキングした返礼等、考えが

あるのか伺う。

秘書政策課長

　潮来市出身のシェフや磯山邸もさらに活用し

て、ふるさと納税につなげていきます。

　ふるさと納税して戴いた方に市の公共施設を

市民と同じく利用できるシステム等、考えてい

るのか伺う。

秘書政策課長

　先進地を参考にしながら、当面は市の情報を

適宜発信し、潮来市の魅力を伝えていきたいと思いま

す。

　市の年間行事がありますが、ふるさと納税対

象として見直しをし、検討している行事はある

のか伺う。

秘書政策課長

　関係者との協議が必要となりますので、共通

理解を図りながら検討してまいります。

Ｑ２． ふるさと納税について

　

市
民
委
員
会
の
進
捗
に
つ

い
て
伺
い
ま
す
。

秘
書
政
策
課
長

　

７
月
に
、
潮
来
市
の
創
生

総
合
戦
略
に
つ
い
て
説
明
を
行
い
、

８
月
に
は
合
同
会
議
を
開
催
し
、
委

員
と
職
員
が
共
通
し
て
必
要
と
考
え

る
基
本
的
方
向
施
策
の
キ
ー
ワ
ー
ド

を
作
成
し
ま
し
た
。

　

委
員
会
の
中
で
国
等
の
情

報
提
供
が
必
要
と
考
え
る
が

ど
の
よ
う
に
進
め
る
の
か
伺
う
。

秘
書
政
策
課
長

　

来
年
度
以
降
は
近
隣
市
と

の
連
携
事
業
等
の
予
想
も
あ
り
ま
す

の
で
、
様
々
な
情
報
を
提
供
し
な
が

ら
進
め
て
ま
い
り
ま
す
。

　

平
成
27
年
度
の
防
災
訓
練

に
つ
い
て
伺
う
。

総
務
課
長

　

今
年
度
の
防
災
訓
練
は
、

11
月
22
日（
日
）、日
の
出
地
区
を
中
心

に
潮
来
市
全
域
で
実
施
す
る
予
定
で
、

メ
イ
ン
会
場
は
、日
の
出
小
学
校
で
す
。

　

訓
練
時
、
水
の
供
給
訓
練

は
耐
震
性
貯
水
槽
で
ど
の
様

な
対
象
者
を
考
え
実
施
す
る
の
か
伺
う
。

総
務
課
長

　

近
隣
住
民
に
も
啓
発
等
を

行
い
、
一
緒
に
立
ち
会
い
な
が
ら
操

作
に
な
れ
て
い
た
だ
く
取
り
組
み
を

行
っ
て
い
け
れ
ば
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

台
風
シ
ー
ズ
ン
と
な
り
、

前
川
増
水
時
の
排
水
機
場
、対

応
準
備
は
万
全
か
伺
う
。

総
務
課
長

　

平
成
25
年
の
台
風
26
号
の

被
害
を
教
訓
に
、
関
係
機
関
と
連
絡

を
と
り
な
が
ら
連
携
体
制
を
築
き
上

げ
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。　

　

関
東
、
東
北
豪
雨
で
今
回

排
水
機
場
稼
働
を
体
験
し
て

気
が
つ
い
た
点
を
市
長
に
伺
う
。

市
長　

　

今
回
、
河
川
事
務
所
に
柔

軟
運
用
を
お
願
い
し
、
す
ぐ
に
対
応

し
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
水
門
閉
鎖

ま
で
２
時
間
か
か
る
の
で
、
関
係
機

関
と
連
絡
を
密
に
し
て
、
早
目
の
行

動
を
心
が
け
て
い
き
ま
す
。
ま
た
堤

防
決
壊
等
の
予
測
も
必
要
と
痛
感
し

て
い
ま
す
。

Ｑ３
． ま
ち
、ひ
と
、し
ご
と
創
生
法
に
つ
い
て

Ｑ４
． 防
災
に
つ
い
て

質
問

質
問

質
問

再
質
問

質
問

質
問

答答答

答

答

答

答 答

答

答

質問

質問

質問

質問

耐震性貯水槽
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質問者　藤崎　忠徳 議員 一
般
質
問　都市部との交流について市の考えを伺う。

秘書政策課長

　他の自治体との交流は、本市をよく知ってい

ただくことで、市への移住促進も期待でき、重要な施

策ですので、これからも育んでいきたいと考えています。

　荒川区の川の手まつり参加の経緯と感想を伺

う。

農政課長　

　潮来市出身の方のご縁で、議員有志が相互に

訪問し交流が生まれました。平成17年から交流都市の

一つとして参加し、今年で５回目の参加です。荒川区

民、都市部の方々に向けて、市の特産品ＰＲ、観光Ｐ

Ｒに大いにつながったイベントで交流を深めることが

できました。

　荒川区と今後どのように交流を進展させてい

くか伺う。

秘書政策課長

　今後も、荒川区とのご縁を大切にし、交流形

態等を研究・検討していきます。災害協定等も交渉し

ながら可能性を検討していきたいと思います。

質問

質問

質問

答

答

答

　

市
道
の
未
整
備
箇
所

を
今
後
ど
の
よ
う
に
整

備
し
て
い
く
か
伺
う
。

道
路
建
設
課
長

　

危
険
性
の
あ
る
通
学

路
に
つ
い
て
は
、
安
全
対
策
検
討

委
員
会
で
協
議
し
、
安
全
対
策
を

進
め
て
い
ま
す
。
緊
急
自
動
車
が

通
行
困
難
な
生
活
道
路
な
ど
、
必

要
性
を
確
認
し
緊
急
性
が
高
い
箇

所
か
ら
整
備
を
進
め
て
い
き
た
い

と
思
い
ま
す
。

　

牛
堀
小
・
中
学
・
幼

稚
園
の
通
学
路
、
市
道

（
牛
）
３
１
４
３
号
線
は
非
常
に

危
険
性
が
高
く
早
急
に
整
備
す
べ

き
で
は
な
い
か
。

道
路
建
設
課
長

　

現
在
、
用
地
交
渉
を

進
め
て
い
ま
す
が
、
ま
だ
全
て
の

同
意
を
得
ら
れ
て
い
な
い
た
め
、

引
き
続
き
交
渉
を
進

め
、
同
意
が
得
ら
れ

次
第
事
業
を
進
め
て

い
き
た
い
と
思
い
ま

す
。

　

東
関
道
の
延
伸
に
伴

う
市
道
の
補
償
整
備
等

の
協
議
の
進
ち
ょ
く
状
況
を
伺

う
。

道
路
建
設
課
長

　

常
総
国
道
事
務
所
と

の
協
議
は
、
現
在
は
設
計
協
議
を

行
っ
て
い
る
段
階
で
す
。
東
関
道

に
よ
り
分
断
さ
れ
る
主
要
市
道

は
、
東
関
道
事
業
に
よ
り
つ
け
ら

れ
る
予
定
で
す
。

　

生
活
道
路
の
市
道
農
道
な
ど

は
、
何
カ
所
か
を
一
つ
の
機
能
補

償
道
路
と
す
る
予
定
の
と
こ
ろ
も

あ
り
ま
す
。

　

原
則
と
し
て
現
況
の
道
路
幅
員

と
な
り
ま
す
が
、
最
低
幅
員
４
ｍ

が
機
能
補
償
さ
れ
る
と
い
う
こ
と

で
す
。

Ｑ２
． 

市
道
整
備
に
つ
い
て

Ｑ１． 都市部との交流について

　茨城国体において、ボート、トライアスロン

競技開催地としての潮来市の役割を伺う。

中央公民館長　

　市民のスポーツへの関心を高め、さらなるス

ポーツ活動の普及、発展に大きく寄与するとともに、

スポーツ施設の整備により、機能の充実強化が図られ

るものと考えます。また、市の魅力を全国にＰＲする

絶好の機会ですので、機運醸成に向けてのＰＲ活動等

も行っているところです。市民、関係団体、行政が一

体となり、国体を成功に導くため取り組んでいきたい

と考えています。また宿泊等の面からも、地元への経

済波及効果が期待できると思います。

　東京オリンピック合宿地としての誘致活動に

ついて伺う。

秘書政策課長

　いろいろな情報を集めまして、東京オリン

ピック、パラリンピックが潮来市の活性化になるよう

に進めてまいりたいと考えています。今後も関係機関

と連携を強化し、取り組んでいきます。

Ｑ３．茨城国体と東京オリンピックについて

答答

答

質
問

質
問

質
問

質問

答 質問

答
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質問者　𠮷 川　 俊 議員

　大震災から４年６ヶ月経過。日の出地区の復

旧・復興の現状認識と心境を伺う。

市長　

　年度末の工事完了に向け順調に進んでいると

認識しています。震災前よりも安心・安全で住みやす

いまちにしていきたいと思います。日の出地区の復興

は大きな力になりますので、今後定住促進のための施

策を実行して真の復興をなし遂げていくことが私の責

務であります。

質問

答

Ｑ１． 大震災からの復興について

　日の出地区と潮来駅前の連担によるにぎわい

と雇用創出について基本的な考えを伺う。

都市計画課長　

　一般県道潮来・佐原線の沿道の開発ができれ

ば、潮来駅前地区の拠点機能強化が図られ、雇用の創

出が期待されます。また潮来ＩＣから市街地やあやめ

園への誘導を図ることで観光客の増加にもつながります。

　都市計画における「連担」とは、区画をまた

いで建築物ないし街区が繋がっていることを指

すが、連担化事業を推進する上での当面の課題等を伺う。

都市計画課長

　潮来・佐原線と平行して、100ｍの農業振興

区域の除外、あわせて農地転用及び土地改良区の除外な

ど、今後も県や関係機関へ引き続き要望してまいります。

　旧磯山邸の活用策の進捗状況と今後の取り組

みを伺う。

秘書政策課長

　施設改修等の事業費を、交付金として国に申

請しています。本年度は施設の設計、来年度は改修工

事を実施していきます。

　２０２０年東京五輪が開催される。地域活性

化及び国際化の観点から参加国などの事前合宿

地誘致を提案する。

秘書政策課長　

　本市の国際観光の推進にとって大きな力にな

りますので事前合宿地誘致にも取り組んでいきたいと

考えています。

　観光客の動向などの調査可能な「地域経済分

析システム」を活用するため、「ビッグデータ」

セミナーへ市職員の受講を提案する。

秘書政策課長

　10月に開催予定の地方創生ＲＥＳＡＳ地域セ

ミナーにも、担当職員を受講させる予定です。

Ｑ２． 地域活性化対策について

　

ま
ち
づ
く
り
の
基
本
は
住

民
と
行
政
と
の
協
働
の
取
り

組
み
が
肝
要
。
職
員
が
積
極
的
に
地
域

に
入
る
地
域
担
当
職
員
制
度
の
導
入
を

提
案
す
る
。

人
事
財
政
課
長　

　

地
区
担
当
職
員
制
度
を
設

置
し
全
職
員
を
各
地
区
に
配
置
を
し
て

い
ま
す
。区
と
行
政
の
パ
イ
プ
役
と
し

て
、地
域
の
発
展
を
目
指
し
て
い
ま
す
。

Ｑ３
．
地
域
担
当
職
員
制
度
の
導
入
に
つ
い
て

　

潮
来
市
は
水
郷
地
帯
を
代

表
す
る
観
光
地
。
地
域
資
源

の
活
用
が
不
十
分
。
全
体
的
な
整
備
の

考
え
を
伺
う
。

観
光
商
工
課
長　

　

今
後
市
民
の
皆
様
の
ご
意

見
を
取
り
入
れ
な
が
ら
、
地
権
者
、
関

係
機
関
と
調
整
を
図
り
、
積
極
的
に
利

活
用
を
進
め
て
い
き
た
い
と
思
い
ま

す
。

　

視
界
不
良
の
展
望
台
の
整

備
、
歴
史
的
文
化
遺
産
の
遺

愛
亭
跡
の
活
用
を
伺
う
。

観
光
商
工
課
長　

　

展
望
台
周
辺
は
、
管
理
組

合
の
皆
さ
ん
の
協
力
に
よ
り
管
理
さ
れ

て
い
ま
す
。
遺
愛
亭
跡
に
つ
い
て
も
、

散
策
コ
ー
ス
の
一
例
と
し
て
紹
介
し
て

い
き
ま
す
。

　

ト
イ
レ
の
修
繕
と
清
掃
委

託
の
状
況
を
伺
う
。

観
光
商
工
課
長

　

公
共
ト
イ
レ
は
、
清
掃
業

者
に
委
託
し
、
定
期
的
な
巡
回
清
掃
、

ペ
ー
パ
ー
の
補
充
や
ト
イ
レ
回
り
の
点

検
等
行
っ
て
い
ま
す
。

　

市
民
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
に
よ
る

花
木
の
植
栽
に
つ
い
て
伺
う
。

観
光
商
工
課
長　

　

植
栽
に
つ
い
て
は
、
ど
の

よ
う
な
花
木

が
ふ
さ
わ
し

い
か
、
ま
た

ボ
ラ
ン
テ
ィ

ア
の
募
集
方

法
な
ど
も
検

討
し
て
い
き

ま
す
。

質
問

答

Ｑ４
． 

稲
荷
山
公
園
の
利
・
活
用
に
つ
い
て

答

答

質問

質問

質問

答

答

答

質問

質問

質
問

質
問

質
問

質
問

答答 答

答◎
そ
の
他
の
質
問

　

○
都
市
計
画
税
の
廃
止
に
つ
い
て

　

○
市
政
貢
献
者
及
び
優
良
職
員
の

表
彰
に
つ
い
て

　

○
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
法
と
危
機
管
理

に
つ
い
て

　

○
道
路
側
溝
の
点
検
・
詰
ま
り
の

改
善
等
に
つ
い
て
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質問者　村山　正光 議員 一
般
質
問　事業反対の意見書が提出され、市は、対象者

の方に事業の賛否について文書での回答を求め

ましたが、現在までの結果を伺う。

上下水道課長

　２８８件中２６８件の返信があり、回収率

９３％です。賛成が147件で54.9％、反対が119件で

44.4％です。未記入者が２件ありました。

　今回反対者が多かった理由を伺う。

上下水道課長

　事業反対者への戸別訪問、地元説明会等で出

された意見は、事業自体は賛成だが受益者負担金が高

い、高齢で跡継ぎがいない、年金暮らしで経済的に負

担が厳しい、浄化槽でいい等の意見がありました。ま

た、負担金の軽減措置や浄化槽の撤去費用に対する補

助金などの要請もありました。

　賛否確認の結果、公共下水道をどうするのか

伺う。ぜひ実施していただきたいと思うが市長

の考えを伺う。

市長

　賛成、反対が拮抗した結果になりましたが、

下水道事業自体に反対ではなく、負担金等の部分での

反対が多いものと思います。９月末には最終的に庁議

を開いて意思決定していきたいと思っております。

　人口増加のためにも、結婚対策は最も重要な

問題であると思うが、今年度の結婚対策事業の

内容を伺う。

市民福祉課長

　婚活イベントを２回程度開催します。既に６

月にふれあいパーティーを市内飲食店で開催しまし

た。結婚希望者を登録し、婚活イベント等の情報提供

等のシステムを含めた、潮来市婚活子育て応援サイト

などを構築します。また市民アンケート調査や結婚相

談員、おせっかいさんなどの育成を行う予定です。

　職員と市民の代表が一緒になって考えるプロ

ジェクトチームをつくるなど、早急な対策が必

要と思うが、市の考えを伺う。

市民福祉課長

　まち・ひと・しごと創生プロジェクトチーム

会議において、結婚対策も含めた話し合いを市民と合

同で実施しております。商工会、農業関係者、地元企

業などと連携会議を開催

し、後継者問題も含めた

結婚対策を協議してまい

ります。

Ｑ１． 新宮・水原地区の公共下水道について

Ｑ２． 結婚対策について

質問

質問

質問

質問

質問

答

答

答

答

答

　

市
営
大
生
住
宅
に

は
、
現
在
何
戸
の
入
居

者
が
い
る
か
。
ま
た
転
居
後
、

す
ぐ
解
体
す
る
予
定
が
あ
る
の

か
伺
う
。都

市
計
画
課
長

　

８
月
現
在
で
、
４
世

帯
、
８
名
の
方
が
入
居
し
て
い

ま
す
。
平
成
29
年
３
月
末
ま
で

に
転
居
し
て
い
た
だ
く
予
定
で

す
。
全
員
が
転
居
次
第
、
解
体

の
準
備
を
進
め
ま
す
。

　

跡
地
に
県
営
住
宅
や

市
営
住
宅
が
建
て
ら
れ

る
予
定
は
な
い
か
。

都
市
計
画
課
長

　

新
た
な
市
営
住
宅
は

考
え
て
お
り
ま
せ
ん
。
県
営
住

宅
に
つ
い
て
は
、
市
内
の
県
営

住
宅
の
割
合
は
県
内
で
も
上
位

と
な
り
、
新
た
な
県
営
住
宅
の

建
設
は
難
し
い
と
い
う
、
県
か

ら
の
回
答
は
得
て
い
ま
す
。

　

通
信
費
の
電
話
料
の

合
計
額
、
光
熱
費
の
電

気
料
の
合
計
額
を
伺
う
。

総
務
課
長

　

平
成
26
年
度
の
電
話

料
は
市
役
所
全
体
で
１
、

１
０
８
万
７
、０
０
０
円
で
す
。

電
気
料
に
つ
い
て
は
市
役
所
全

体
で
１
億
５
、６
８
２
万
円
と
な

り
ま
す
。

　

固
定
電
話
か
ら
携
帯

電
話
へ
の
切
り
替
え
、

Ｌ
Ｅ
Ｄ
電
球
へ
の
切
り
替
え
に

よ
り
、
最
終
的
に
は
経
費
削
減

に
な
る
と
思
う
が
、
市
の
考
え

を
伺
う
。

総
務
課
長

　

経
費
節
減
の
観
点
か

ら
は
、
契
約
方
法
等
も
検
討
し

て
、
今
後
の
参
考
と
さ
せ
て
い

た
だ
き
ま
す
。

　

Ｌ
Ｅ
Ｄ
に
つ
い
て
は
最
初
の

コ
ス
ト
が
か
か
り
ま
す
の
で
、

年
次
計
画
を
立
て
て
対
応
し
て

い
け
れ
ば
と
考
え
て
い
ま
す
。

Ｑ３
． 

市
営
大
生
住
宅
の
現
状
に
つ
い
て

Ｑ４
． 

市
役
所
内
の
経
費
削
減
に
つ
い
て

答答

答 答

質
問

質
問

質
問

質
問

◎
そ
の
他
の
質
問

　

○
潮
来
市
ま
ち
・
ひ
と
・
し
ご

と
創
生
会
議
に
つ
い
て

　

○
学
童
保
育
の
実
態
に
つ
い
て

　

○
水
郷
バ
ス
タ
ー
ミ
ナ
ル
駐
車

場
の
無
料
化
に
つ
い
て

　

○
企
業
誘
致
の
現
状
に
つ
い
て
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質問者　小沼　英明 議員
　

Ｔ
Ｂ
Ｓ
報
道
番
組
Ｎ
ス
タ
３
／
５
放
送
の
中
で
、
日
の
出
地

区
液
状
化
工
事
請
負
業
者
が
コ
ン
サ
ル
タ
ン
ト
会
社
の
設
計
ミ

ス
で
約
１
８
０
０
万
円
の
損
失
が
出
た
と
証
言
し
た
。
市
が
そ

の
件
に
関
す
る
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
を
行
い
業
者
が
答
え
た
無
記

名
フ
ァ
ッ
ク
ス
に
つ
い
て
。

　

損
失
が
あ
っ
た
と
書
い
た
業
者
が
本
音
は
書
け
な

い
為
、
無
記
名
に
し
た
方
が
良
い
と
そ
の
フ
ァ
ッ
ク

ス
に
記
し
て
あ
っ
た
の
か
。

都
市
計
画
課
長

　

フ
ァ
ッ
ク
ス
の
中
に
確
か
に
記
載
し
て
あ
り
ま
し
た
。

　

そ
の
フ
ァ
ッ
ク
ス
が
あ
る
な
ら
、
ぜ
ひ
見
せ
て
も

ら
い
た
い
。

建
設
部
技
監

　

公
文
書
開
示
と
照
ら
し
て
、
公
文
書
と
し
て
開
示

で
き
る
か
検
討
し
て
ま
い
り
ま
す
。

　

事
実
で
あ
れ
ば
当
然
市
に
対
し
て
損
害
賠
償
請
求

が
あ
る
は
ず
、
ど
う
取
り
扱
う
の
か
？

都
市
計
画
課
長

　

事
実
関
係
の
立
証
が
で
き
な
い
も
の
で
ご
ざ
い
ま
す
。

　

事
実
関
係
が
わ
か
ら
ぬ
中
で
報
道
さ
れ
本
来
は
Ｔ

Ｂ
Ｓ
に
抗
議
す
べ
き
だ
っ
た
の
で
は
な
い
か
？　

都
市
計
画
課
長

　

事
実
関
係
が
立
証
で
き
ま
せ
ん
の
で
、
抗
議
は
し

な
い
考
え
で
す
。

　

信
ぴ
ょ
う
性
の
な
い
フ
ァ
ッ
ク
ス
を
神
聖
な
る
議

場
に
お
い
て
答
弁
で
用
い
る
の
は
お
か
し
い
の
で
は

な
い
か
？建

設
部
技
監

　

フ
ァ
ッ
ク
ス
に
つ
い
て
は
、
結
果
に
基
づ
き
事
実

を
答
弁
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

Ｑ１
． 

Ｎ
ス
タ
報
道
の
１
８
０
０
万
円
の

損
害
に
つ
い
て

質
問

質
問

質
問

質
問

質
問 答答 答答答

　ある業者に対し入札参加認定の通知を翌日口

頭で取り消したというがその説明を伺う。

総務課長

　７月22日に参加申請の受付、23日に資格審査

を行い、入札参加資格確認結果通知書を７月23日に

ファックスにて送信しました。そのときに誤って参加

資格条件を満たしていない方へ認定通知を送付してし

まったものです。事実に気づきましたが連絡がとれ

ず、翌日に口頭にて非認定であることをお知らせした

ものです。業者の方にご迷惑をおかけしたことを深く

おわびいたします。

　入札日当日まで説明もなく、この業者は会場

を退席させられ非認定通知書を渡され入札に参

加できなかった。経緯を説明願う。

総務課長

　職員は口頭にて非認定の旨を伝え、文章での

回答は後日でよいという誤った認識を持っていたため

回答しなかったものです。市の不手際であり、重ねて

お詫び申し上げます。

　総務部長、市長はこのミスをいつ知ってどの

ように指示されたのか伺う。

総務部長

　８月３日に知りました。非常に反省している

ところです。

市長

　大変なご迷惑をおかけしたとは、市長として

重大に受けとめています。今後は、厳正に対処し、入

札制度自体も改正していきたいと思っています。

Ｑ２．８/３のマンホールポンプ入札について

　

前
市
長
に
対
す
る
コ
ン
サ
ル
タ
ン
ト
会
社
と
の

随
意
契
約
に
よ
る
損
失
７
３
６
０
万
円
が
あ
り
返

還
を
求
む
と
い
う
住
民
監
査
請
求
が
あ
っ
た
。

　

監
査
委
員
の
審
査
に
つ
い
て
伺
う
。

総
務
課
長

　

７
月
７
日
に
事
務
局
で
文
書
を
収
受

し
、
監
査
委
員
に
よ
る
形
式
審
査
を
行
い
７
月
23

日
に
受
理
決
定
し
ま
し
た
。
そ
の
後
調
査
等
を
行

い
、
９
月
３
日
付
で
請
求
案
件
30
件
の
契
約
事
項

に
対
し
21
件
を
却
下
、
９
件
を
請
求
に
理
由
が
な

い
も
の
と
認
め
棄
却
す
る
監
査
結
果
を
し
て
い
ま

す
。
監
査
委
員
の
審
査
の
経
過
は
既
に
公
表
さ
れ

て
い
ま
す
。

　

こ
の
コ
ン
サ
ル
タ
ン
ト
会
社
と
の
継

続
し
て
い
る
契
約
は
あ
る
の
か
？

総
務
課
長

　

継
続
し
て
事
業
を
行
っ
て
い
る
も
の

は
４
件
で
す
。

　

平
成
27
年
４
月
に
４
９
６
８
万
円
の

随
意
契
約
を
結
ん
で
い
る
よ
う
だ
が
、

原
市
政
に
お
い
て
入
札
は
一
般
競
争
入
札
に
し
て

透
明
性
を
確
保
す
る
と
い
う
公
約
が
あ
っ
た
の
で

は
な
い
の
か
。

市
長

　

施
工
管
理
で
途
中
ま
で
動
い
て
い
る

も
の
で
あ
り
、
入
札
に
は
そ
ぐ
わ
な
い
こ
と
か
ら

継
続
し
た
も
の
で
す
。

Ｑ３
．住
民
監
査
請
求
に
つ
い
て

質
問

質
問

質
問 答答答

答

答

答

答質問

質問

質問

◎
そ
の
他
の
質
問

　

○
中
央
公
民
館
の
エ
ア
コ
ン
の
故
障
に
つ
い
て

　

○
コ
ン
プ
ラ
イ
ア
ン
ス
検
証
委
員
会
中
間
報
告

に
つ
い
て
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潮
来
市
で
は
、
市
の
将
来
を
見
据
え
た
議

　

潮
来
市
で
は
、
市
の
将
来
を
見
据
え
た
議

員
定
数
、
報
酬
を
調
査
検
討
す
る
た
め
、
特

員
定
数
、
報
酬
を
調
査
検
討
す
る
た
め
、
特

別
委
員
会
を
設
置
し
議
論
を
重
ね
た
結
果
、

別
委
員
会
を
設
置
し
議
論
を
重
ね
た
結
果
、

議
員
定
数
を
現
在
の

議
員
定
数
を
現
在
の
1818
人
か
ら

人
か
ら
1616
人
に
削

人
に
削

減
、
報
酬
に
つ
い
て
は
現
状
維
持
と
し
て
本

減
、
報
酬
に
つ
い
て
は
現
状
維
持
と
し
て
本

会
議
に
て
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

会
議
に
て
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

「
こ
ん
に
ち
は
、
潮
来
市
議
会
で
す
」

「
こ
ん
に
ち
は
、
潮
来
市
議
会
で
す
」

　

よ
り
よ
い｢
議
会
だ
よ
り｣

を
お
届
け
す
る
た
め
、｢

議
会
の
活

動
を
わ
か
り
や
す
く
、
親
し
み
や
す
く｣

を
目
標
に
紙
面
づ
く
り
に

取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。　

　

今
回
は
、
首
長
と
並
ん
で
住
民
の
代
表
と
し
て
市
政
を
担
っ
て
い

る｢

市
議
会
・
市
議
会
議
員｣
に
つ
い
て
お
伝
え
い
た
し
ま
す
。

そこが
知りた

い！
が知り

たい！

 A

市
民
か
ら
期
待
さ
れ
、
信
頼
さ
れ
る
議
会
を
め
ざ
し
て

地方議員年金制度は、
厳しい年金財政の状況
をふまえ、平成23年
６月１日をもって廃止
されました。

議員年金はどう
なっていますか？

Q6

日本国民で満25歳以上、被選挙権をもつ自治体に３ヵ月以上の住
所のある方なら、どなたでも立候補できます。任期は４年間です。
市議会議員になるには、みずから立候補する場合もありますし、
政党や、団体の推薦、地域の代表として立候補する場合もありま
す。
どのような場合でも、市民の代表となるのですから、市政や、国
政県政の動向、住民の要求、要望を把握することが大切です。
そして、何よりも市政をよくしたい、地域をよくしたいという思
いが重要です。

市議会議員になるには、どんな資格が
必要ですか？

Q7

次回の潮来市議会議員選挙は　
　選挙期日　平成２８年１月３１日（日）
　告 示 日　平成２８年１月２４日（日）です。

AA

　

本
年
４
月
に
は
、
統
一
地
方
選
が
お
こ
な

　

本
年
４
月
に
は
、
統
一
地
方
選
が
お
こ
な

わ
れ
、
住
み
よ
い
地
域
に
向
け
て
自
治
体
議

わ
れ
、
住
み
よ
い
地
域
に
向
け
て
自
治
体
議

会
・
議
員
へ
の
関
心
が
高
ま
っ
て
い
ま
す
。

会
・
議
員
へ
の
関
心
が
高
ま
っ
て
い
ま
す
。

他
方
、
立
候
補
者
が
少
な
く
無
投
票
と
な
っ

他
方
、
立
候
補
者
が
少
な
く
無
投
票
と
な
っ

た
と
こ
ろ
も
あ
り
、
今
、
あ
ら
た
め
て
議
会
・

た
と
こ
ろ
も
あ
り
、
今
、
あ
ら
た
め
て
議
会
・

議
員
の
在
り
方
、役
割
が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。

議
員
の
在
り
方
、役
割
が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。
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特集
そこが

知りた
い！

そこ

Q
  　&  

Q2

議会は市側が提案した議案を、本会議や委員会を通じ、審議し決定します。
また、決められたことを行政が正しく実行しているかチェックしています。
議会としても、議案を提案します。

定例会は、３月・６月・９月・12月の年4回開催されます。主に予算や条例等の議案が
審議され、３月には当初予算、９月には決算等が審議されます。
このほか、必要に応じて臨時会が開催されます。

議会はいつ開かれるのですか？

Q1 議会は何をするのですか？

議会の流れは？Q3
１

2

3

4

5

本会議【議案の提案】　市から議案の提案がされ説明を受ける。

本会議【総括質疑】　　

委員会【常任委員会】　担当分野の常任委員会で審議する。

本会議【一般通告質問】

本会議【議案の決定】　議会開会中の審議をふまえ、提案された議案について議決を行う。

議員は、議会の会議に出席
し、議案が市民の福利の向上
に役立つか、市民目線で審議
決定しています。また、議会
が開かれていない時でも、各
種委員会・審議会や様々な地
域の行事に出席します。行政
の課題についての先進地視察
や、地域住民からの相談に応
じる活動も大切な仕事にして
います。

県内の市議会議員数及び議員報酬（月額）は、下記のとおりで
す。

市議会議員って何
をしているの？

議員定数や議員報酬は、県下のほかの市
と比べて多いの？少ないの？

Q4 Q5

（同規模人口）
市　名 人口（人） 議員定数 議員報酬（円）
高　萩　市 29 , 1 3 3 1 6 3 7 5 , 0 0 0
下　妻　市 43 , 2 4 6 2 0 3 6 0 , 0 0 0
稲　敷　市 43 , 1 1 5 2 0 3 6 0 , 0 0 0
常陸大宮市 42 , 3 9 1 2 0 3 5 0 , 0 0 0
かすみがうら市 4 3 , 2 0 2 1 6 2 6 9 , 0 0 0

（鹿行地区）
神　栖　市 94 , 6 3 8 2 3 3 9 0 , 0 0 0
鹿　嶋　市 66 , 8 6 0 2 2 3 4 2 , 0 0 0
鉾　田　市 50 , 4 5 1 2 0 2 8 0 , 0 0 0
潮　来　市 28 , 9 6 7 1 8 2 5 9 , 0 0 0
行　方　市 36 , 8 0 7 2 0 2 4 9 , 0 0 0

A

A

A

A A
（H27.10.1 現在）

議案などについて、不明な点や詳しく知りたい点に
ついて質疑する。

市政全般に関する質問で事務の執行状況、市政の
方針、行政の課題などについて議員が質問する。
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議
会
広
報
の
充
実
に
向
け
て　

議
会
広
報
編
集
委
員
会
研
修
報
告　

　

10
月
15
日
、
16
日
に
熱
海
市
議
会
、
熱
海
市
観
光
協
会
を
訪
問
し
議
会
広
報
に
関

す
る
研
修
を
行
い
ま
し
た
。

　

熱
海
市
は
現
在
人
口
4
万
人
弱
、
全
国
的
に
も
有
名
な
観
光
都
市
で
す
が
、
近
年

観
光
客
数
の
落
ち
込
み
や
観
光
産
業
の
低
迷
な
ど
に
よ
り
、
苦
し
い
時
代
が
続
い
て

い
ま
し
た
。
し
か
し
様
々
な
観
光
事
業
の
改
革
や
行
政
運
営
の
見
直
し
等
に
よ
り
、

昔
の
繁
栄
を
取
り
戻
し
つ
つ
あ
り
ま
す
。
特
に
、
広
報
Ｐ
Ｒ
活
動
の
展
開
、
様
々
な

メ
デ
ィ
ア
を
利
用
し
た
情
報
発
信
の
推
進
に
力
を
入
れ
て
お
り
、
広
報
委
員
会
と
し

て
も
Ｐ
Ｒ
方
法
や
メ
デ
ィ
ア
対
応
な
ど
を
研
修
し
ま
し
た
。

　

熱
海
市
観
光
協
会
で
は
、
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
を
は
じ
め
、
テ
レ
ビ
や
マ
ス
コ
ミ
な

ど
を
最
大
限
利
用
し
観
光
Ｐ
Ｒ
に
努
め
て
い
ま
し
た
。
最
新
の
情
報
を
、
主
に
若
い

世
代
に
対
し
て
、
最
新
の
メ
デ
ィ
ア
を
活
用
し
な
が
ら
発
信
す
る
こ
と
に
よ
り
、
観

光
客
は
大
幅
に
増
加
し
て
い
る
と
い
う
事
で
し
た
。

　

ま
た
熱
海
市
の
職
員
が
、
各
テ
レ
ビ
局
の
Ａ
Ｄ
に
向
け
て
テ
レ
ビ
撮
影
を
依
頼
し
、

撮
影
に
か
か
る
段
取
り
等
を
す
べ
て
ま
か
な
い
、
Ａ
Ｄ
の
信
頼
を
得
る
こ
と
に
よ
り
、

熱
海
に
関
す
る
数
多
く
の
テ
レ
ビ
番
組
が
作
ら
れ
て
い
る
と
い
う
事
で
、
新
し
い
発

想
と
人
材
発
掘
が
重
要
で
あ
る
と
い
う
事
で
し
た
。

　

熱
海
市
議
会
は
定
数
が
15
人
で
、
一
般
質
問
は
毎

議
会
13
人
が
行
っ
て
お
り
、
議
会
だ
よ
り
は
一
般
質

問
の
内
容
が
中
心
と
な
っ
て
い
ま
し
た
。
顔
写
真
の

掲
載
や
質
問
内
容
の
ま
と
め
方
な
ど
、
効
率
的
で
分

か
り
や
す
い
も
の
で
し
た
。

　

そ
の
他
、
市
政
運
営
や
議
会
改
革
な
ど
活
発
な
意

見
交
換
を
行
い
、
規
模
は
違
い
ま
す
が
同
じ
観
光
都

市
と
し
て
参
考
と
な
る
も
の
が
数
多
く
あ
り
ま
し

た
。

　

広
報
委
員
会
と
し
て
も
、
議
会
だ
よ
り
の
み
な
ら

ず
、
様
々
な
手
法
で
の
広
報
を
行
い
、
市
民
の
皆
様

に
、
議
会
の
今
を
届
け
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

 
議
員
定
数
削
減
後
の
議
会
運
営
に
つ
い
て

議
会
運
営
委
員
会
研
修
報
告　

　

当
委
員
会
は
、
10
月
29
日
に
長
野
県
大
町
市
議
会
を
視
察
し
、
主
に
議
員
定
数
削

減
後
の
議
会
運
営
並
び
に
常
任
委
員
会
構
成
の
在
り
方
に
つ
い
て
研
修
を
行
い
ま
し
た
。

　

今
回
、
大
町
市
議
会
を
研
修
先
に
選
ん
だ
理
由
は
、
本
年
４
月
1
日
現
在
の
人
口

が
２
９
、０
５
０
人
あ
り
潮
来
市
の
２
９
、０
１
７
人
と
ほ
ぼ
同
じ
、
ま
た
、
予
算
規

模
な
ど
共
通
点
が
多
か
っ
た
こ
と
。
さ
ら
に
は
、
大
町
市
議
会
で
は
、
本
年
４
月
の

改
選
の
際
、
そ
れ
ま
で
18
人
あ
っ
た
議
員
定
数
を
16
人
に
削
減
し
、
同
時
に
常
任
委

員
会
数
を
三
つ
か
ら
二
つ
に
減
ら
す
な
ど
、
現
在
潮
来
市
議
会
が
お
か
れ
て
い
る
状

況
を
先
行
し
て
実
践
し
て
お
り
、
視
察
す
る
こ
と
の
効
果
は
大
き
い
と
の
判
断
が
あ

り
ま
し
た
。

　

ま
ず
、
定
数
削
減
後
の
議
会
運
営
へ
の
影
響
は
、
本
会
議
、
委
員
会
の
い
ず
れ
に

お
い
て
も
、
他
議
員
の
意
見
に
刺
激
を
受
け
な
が
ら
、
賛
成
・
反
対
の
討
論
が
活
発

に
行
わ
れ
る
な
ど
議
会
活
性
化
の
効
果
は
大
き
く
、
特
に
デ
メ
リ
ッ
ト
は
な
い
と
の

こ
と
で
あ
り
ま
し
た
。
ま
た
、
常
任
委
員
会
数
を
二
つ
に
し
て
各
委
員
会
が
８
人
で

構
成
さ
れ
た
こ
と
で
、
質
問
、
意
見
が
活
発
に
な
り
議
論
の
深
ま
り
が
実
現
さ
れ
た

反
面
、
所
管
が
拡
大
し
委
員
会
日
数
を
増
や
す
な
ど
の
日
程
調
整
が
必
要
に
な
っ
た

と
の
こ
と
で
し
た
。

　

こ
の
ほ
か
、
議
会
基
本
条
例(

平
成
22
年
度
制
定)

の
効
果
、
一
般
質
問
の
実
施
方

法
、
議
会
が
行
う
事
務
事
業
評
価
、
市
民
と
の
意
見
交

換
会
に
関
す
る
説
明
を
受
け
、
議
会
改
革
に
積
極
的
に

取
り
組
ま
れ
て
い
る
大
町
市
議
会
の
在
り
方
は
、
同
規

模
議
会
と
し
て
得
る
こ
と
が
多
い
貴
重
な
研
修
と
な
り

ま
し
た
。

　

潮
来
市
に
お
い
て
は
、
来
年
２
月
の
改
選
か
ら
議
員

定
数
が
16
人
に
な
る
こ
と
が
決
定
し
て
い
ま
す
。
市
民

か
ら
期
待
さ
れ
、
信
頼
さ
れ
る
議
会
と
な
る
た
め
に
本

委
員
会
の
役
割
は
極
め
て
重
い
も
の
と
改
め
て
認
識
す

る
も
の
で
あ
り
、
今
回
の
研
修
か
ら
得
た
こ
と
を
最
大

限
に
活
か
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。
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【請願】 請願を提出する場合は、請願の内容に賛意を表す議員（紹介議員）
の署名が必要です。提出された請願は議会で審議し、採択か不採択
かを決めます。 

【陳情】 陳情には紹介議員は必要ありませんが、陳情の場合は原則として議
員配付のみとなり 議会での審議は行いません。提出された陳情
は、原文のまま印刷し、議員全員へ配布します。　　　　　

詳しくは議会事務局へお問い合わせください　TEL６３－１１１１（内線３０１）

　市政等について意見や要望がある場合、請願や陳情を議会に提出して
市政に反映させることができます。請願や陳情は、どなたでも（個人、
団体）提出することができます。

請願・陳情請願・陳情についてについて

議員が寄附をすること、議員に寄附を求めることは

法律で禁止されています

※親族に対して行うもの、本人が出席して行うものなど、例外的に認められる場合もあります。
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「
議
事
録
に
よ
る
と
、
過
去
の
議
会

答
弁
の
一
般
質
問
に
お
い
て
長
文
の

答
弁
に
よ
り
議
員
の
質
問
時
間
を
削

減
す
る
な
ど
、
議
場
に
お
い
て
批
判

を
受
け
る
よ
う
な
こ
と
が
あ
っ
た
。

ふ
る
さ
と
館
解
体
処
分
・
公
有
地
売

却
の
手
続
き
・
多
額
の
専
決
処
分
な

ど
、
議
会
軽
視
の
風
潮
が
あ
っ
た
こ

と
が
背
景
と
し
て
伺
わ
れ
る
。」（
市

コ
ン
プ
ラ
イ
ア
ン
ス
検
証
委
答
申
報

告
書
よ
り
抜
粋
）

「
一
般
質
問
」
は
、
議
員
活
動
の
柱

の
一
つ
。
か
つ
て
は
事
前
通
告
さ
れ

た
質
問
に
対
し
原
稿
を
読
む
だ
け
の

形
骸
化
し
た
答
弁
も
。
予
定
外
の
質

問
に
は
、
通
告
外
の
連
発
。
本
会
議

は
、
市
民
に
選
ば
れ
た
議
員
が
首
長

等
に
対
し
、
自
治
体
の
施
策
等
を
幅

広
く
た
だ
し
、
地
域
の
課
題
を
深
め

合
う
重
要
な
機
会
で
あ
る
。
執
行
部

に
対
す
る
市
民
の
期
待
は
大
き
い
こ

と
を
再
認
識
し
て
い
た
だ
き
た
い
。
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議会インターネット放送を議会インターネット放送を
実施しています実施しています

次回定例会は次回定例会は

1212月月１１日（火） 開会予定です日（火） 開会予定です

議会傍聴へ議会傍聴へ
　　　お越しください　　　お越しください

自治功労者表彰自治功労者表彰
多年にわたり地方自治の発展と市
政の向上に貢献された議員が表彰
されました。

○全国市議会議長会表彰

　 粟飯原　治　雄 議員
　 杉　本　俊　一 議員
　 藤　崎　忠　徳 議員

　９月26日・27日に石川県津幡
町で開催された全国市町村交流
レガッタ大会に、議会ボート部
として参加しました。潮来市か
ら5チームが参加し、成年女子の
部で出場した「なでしこチャポ
ン」が見事優勝しました。

全国市町村交流レガッタ津幡大会に参加

優勝した「なでしこチャポン」

議長杯グラウンドゴルフ大会（10月14日・かすみの郷運動公園）
400人が参加し熱戦を繰り
広げました。

優　勝　五味　昭一郎さん（中・曲松）優　勝　五味　昭一郎さん（中・曲松）
準優勝　矢野　弘之　さん（右・牛堀二）準優勝　矢野　弘之　さん（右・牛堀二）
三　位　前野　武雄　さん（左・江寺）三　位　前野　武雄　さん（左・江寺）


